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Иркутяне 
увидят 
солнечное 
затмение: когда 
наблюдать

У каждого второго абитуриента 
есть шанс пройти на бюджет

Высшие учебные заведения распахнут двери для выпускников 20 июня.Читайте на стр. 2   �
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«Уголок профессора 
истории»
Станислав Гольдфарб о богатом прошлом 
Иркутска в понедельник, четверг - 18:30

Ольга ЛИПЧИНСКАЯ

Не состоится 
также и шествие 
«Бессмертного полка».

Шествие в честь 75-летия 
Победы 24 июня отменили в Ир-
кутске из-за роста заболеваемо-
сти коронавирусом. Также не 
состоится и шествие «Бессмерт-
ного полка» 26 июля. Однако 
жители региона дома на экранах 
телевизоров смогут посмотреть 
главный Парад Победы, который 
пройдет в Москве, ведь 24 июня 
объявлено выходным.

- В Иркутске планировалось 
торжественное шествие в честь 
75-летия Победы. Правда, в со-
кращенном варианте - с возло-
жением венков к Вечному огню 
и проходом по площади войск 
Иркутского гарнизона, без 
зрителей, - сообщили в пресс-
службе правительства Иркут-
ской области. - Однако из-за 
сложной эпидемиологической 
обстановки в регионе и роста 
числа больных коронавирусом 
в Иркутске это мероприятие 
решено отменить.

Что касается шествия «Бес-
смертного полка», которое пла-

нировалось в стране 26 июля, в 
Иркутской области его даже не 
назначали. Как сообщили кор-
респонденту «КП» - Иркутск» в 
министерстве по молодежной 
политике региона, еще в мае 
было решено ограничиться он-
лайн-акцией, в которой приня-
ли участие множество жителей 
Приангарья. Это решение также 
связано с ростом количества 
зараженных коронавирусом в 
регионе. Напомним, к 16 ию-
ня число случаев инфицирова-
ния превысило отметку 4700. 
В больницах находится около 
3400 человек.

Парад в честь 75-летия Победы 
в столице региона отменили
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Продолжение на  стр. 7 �

Лев ИСТОМИН 
(«КП» - Екатеринбург»)

Мифы и правда
 о жизни за решеткой.

Российские правозащитники пред-
ложили директору Федеральной служ-
бы исполнения наказаний Алексан-
дру Калашникову наконец-то решить 
вопрос о том, чтобы в российских 
СИЗО и колониях заработали тор-
говые сети. Никто не спорит, что в 
большинстве своем заключенные - 
это люди, совершившие правона-
рушения. 

«Не верь, 
не болтай, 
не обещай»
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ХРОНИКА КОРОНАВИРУСА 
В ИРКУТСКЕ

БОЛЬНЫХ  4880 (+133)
ГОСПИТАЛИЗИРОВАНО 3425 (+133) 
ВЫЗДОРОВЕЛИ 1414 (+198)
УМЕРЛИ 20
УМЕРЛИ ОТ ИНЫХ ЗАБОЛЕВАНИЙ, НЕ СВЯЗАННЫХ С COVID-19 21 (+2)

Любовь АРБАТСКАЯ

Высшие учебные 
заведения распахнут двери 
для выпускников 20 июня.

Середина июня, а ЕГЭ еще не сда-
ны! Одиннадцатиклассники даже ра-
ды, что есть время на подготовку, ведь 
экзамены из-за коронавируса пере-
несли на июль (первый назначен на 
3 июля. - Прим. ред.). А что с посту-
плением в вузы? Новшества и здесь. 
Так, приемная кампания в уни-
верситеты Иркутска начнется уже 
20 июня. С этой даты заявления могут 
подавать абитуриенты, которые сдали 
госэкзамены год или два назад, а еще 
выпускники колледжей и техникумов 
и будущие магистранты. А вот ребята, 
окончившие школу в 2020-м, смогут 
направить документы в вузы только 
во второй половине лета - когда на ру-
ках будут результаты ЕГЭ. Кстати, 
в этом году на «вышку» будут посту-
пать 14 100 выпускников, а универ-
ситеты Приангарья готовы набрать 
на бюджет 10 тыс. студентов. Значит, 
у каждого второго есть шанс учиться 
за счет государства!

ДОКУМЕНТЫ ПРИМУТ ОНЛАЙН
Итак, приходить в приемные ко-

миссии в этом году не нужно. Ву-
зы впервые примут все докумен-
ты в электронном виде и зачислят 
первокурсников дистанционно. Что 
для этого требуется? Отсканировать 
или сфотографировать аттестат, па-
спорт, СНИЛС, медицинскую справ-
ку, грамоты, согласие на обработку 
персональных данных (перечень до-
кументов в университетах различает-
ся, уточнить можно на сайтах высших 
учебных заведений). Затем направить 
сканы или фото в приемные комис-
сии - с 20 июня они откроют доступ 
к онлайн-кабинетам абитуриентов. 
Творческие испытания, такие, на-
пример, как сочинение для журна-
листов, тоже будут проводиться дис-
танционно.

Когда завершатся сроки подачи до-
кументов, пока не ясно - все зависит 
от кампании ЕГЭ. Для поступления 
требуются сертификаты с результа-
тами. Но абитуриентов успокаивают: 
заявить о себе успеют все. А оригина-
лы документов можно будет прине-
сти в университет в течение первого 
учебного года.

IT-СПЕЦИАЛИСТЫ И ПЕДАГОГИ 
В ЦЕНЕ

А теперь подробнее о наборе 

на бюджет. Крупнейший технический 
вуз Иркутской области ИрНИТУ, как 
всегда, получил больше всего бюджет-
ных мест - 2840. По сравнению с 2019 
годом их количество выросло почти 
на сотню! А все за счет направления 
информационных технологий: про-
фессионалы в сфере IT востребованы, 
как никогда. Но и проходные бал-
лы для поступления на бакалавриат 
и специалитет обычно высокие.

- Увеличилось число бюджетных 
мест на направления «информа-
тика и вычислительная техника» 
и «информационные системы и тех-
нологии» - до 75 на каждое, а так-
же на «информационную безопас-
ность» - до 38, - рассказывают 
«Комсомолке» в приемной комиссии 
ИрНИТУ. - Однако традиционную 
тройку лидеров они пока не догна-
ли: это «строительство» (177 мест), 
«горное дело» (170) и «электроэнер-
гетика, электротехника» (87). Они 
очень популярны среди абитуриен-
тов. А еще в этом году появились два 
новых направления на специалитете: 
«правовое обеспечение националь-
ной безопасности» и «экономическая 
безопасность».

Далее - Иркутский госуниверситет. 
Бюджетный набор здесь тоже, как 
обычно, большой - 2327 мест. Где же 
их больше всего?

- На естественнонаучном, педаго-
гическом и физико-математическом 
направлениях - так сложилось мно-
го лет назад, - пояснили в приемной 
комиссии классического универси-
тета. - Так, в пединститут за счет фе-
дерального бюджета нынче смогут 
поступить 590 студентов!

В 2019-м на направление «педа-
гогическое образование с двумя 
профилями подготовки» выделяли 
340 мест, а в этом году - уже 437! А ес-
ли говорить об естественных науках, 
то больше шансов пройти на бюджет 
у биологов - 75 мест. Неудивительно, 
что этот предмет стал одним из са-
мых популярных на ЕГЭ - нынче его 
выбрали 3 тыс. выпускников При-
ангарья.

Но абсолютный приоритет по ЕГЭ 
вновь у обществознания - этот экза-
мен сдадут 7 тысяч 11-классников. 
Это будущие юристы, экономисты, 
менеджеры, маркетологи, социоло-
ги… Борьба за поступление на эти на-
правления, как обычно, развернется 
нешуточная.

- Кстати, в ИГУ можно поступить 
и без ЕГЭ, - добавляют в университе-
те. - Речь о программе среднего про-
фессионального образования «Эко-

номика и бухгалтерский учет» на базе 
сибирско-американского факультета.

ЖДУТ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
И МЕДИКОВ

Ребята, которые мечтают работать 
на железной дороге, идут в Иркут-
ский госуниверситет путей сообще-
ния. Кроме железнодорожных там 
востребованы и информационные на-
правления, да и поступить на бюджет 
вполне реально.

- В этом году у нас 1200 мест, - гово-
рят в приемной комиссии ИрГУПСа. 
- Так, на направление «строи-
тельство железных дорог, мостов 
и транспортных тоннелей» есть 
185 мест, «системы обеспечения дви-
жения поездов» - 210, «технология 
транспортных процессов» - 50. А вот 
на «экономику и менеджмент» нынче 
бюджета, увы, не будет. Зато появи-
лось новое направление специалите-
та «информационная безопасность 
автоматизированных систем», куда 
примем 25 человек.

Ну а Иркутский государствен-
ный аграрный университет имени 
А.А. Ежевского дистанционно рас-
пахнет двери для всех, кто собирается 
посвятить жизнь сельскому хозяйству.

- У нас в этом году 757 бюджетных 
мест на бакалавриат и специалитет, - 
поделились в приемной комиссии 
ИрГАУ. - Как и в предыдущие годы, 
наибольшее число студентов готовы 
принять на бюджет по направлени-
ям «ветеринария» (52 места для оч-
ников), «агроинженерия» (42 места 
на энергетическом и инженерном 
факультетах), а также «биология» (35).

В счет федерального финансиро-
вания готовы выучить 399 студен-
тов на бакалавриате и специалите-
те в Байкальском госуниверситете. 

На какую специальность в ведущем 
экономическом вузе Иркутской об-
ласти выделено больше всего бюд-
жетных мест? Разумеется, на эконо-
мику! Примут 60 абитуриентов. Далее 
в списке специальности «прикладная 
информатика», на которую выделили 
32 места, и «лесное дело» - 30.

Ну и, наконец, единственный ме-
дицинский университет Восточ-
ной Сибири - ИГМУ. Вуз получил 
410 бюджетных мест. Распределились 
они точно так же, как и год назад. 
Диплом по специальности «лечебное 
дело» смогут получить за счет госу-
дарства 160 будущих медиков, «пе-
диатрия» - 105 студентов, «медико-
профилактическое дело» - 75.

Приемная кампания в вузы Приангарья - 2020:

У каждого второго абитуриента есть 
шанс пройти на бюджет
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Ребят, у которых пока нет результатов ЕГЭ, поскольку 
экзамены сдвинули на июль, успокаивают: все всё успеют.

kp.ru
За последние 

30 дней на странице 
«КП» - Иркутск»

3 155 073 просмотра

Эти и другие новости 
читайте на сайте

БУДЬ В КУРСЕ!
Глазковский 
мост закроют 
на выходные 
для личного 
транспорта

 За ситуацией 
следите на kp.ru

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

А может, в колледжи 
и техникумы?

В этом году в учреждения среднего 
профобразования Приангарья поступят 
больше 12 тыс. абитуриентов. В регионе 
76 колледжей и техникумов, в них обучают 
47 профессиям и 98 специальностям. Вы-
бор есть, бюджетные места - тоже! А при-
емная кампания уже стартовала.

- Документы принимают до 15 августа, 
а при наличии свободных мест - до 25 ноя-
бря текущего года, - пояснили в Министер-
стве образования Иркутской области. - По-
дать документы можно в онлайн-режиме: 
через сайт образовательной организации 
или по электронной почте. Кроме того, 
примут на обучение людей с ограниченны-
ми возможностями здоровья по 15 про-
фессиям: повар, маляр, швея, слесарь ме-
ханосборочных работ, слесарь-ремонтник, 
слесарь по ремонту сельскохозяйственных 
машин и оборудования, рабочий по обслу-
живанию зданий, оператор электронно-вы-
числительных и вычислительных машин, 
столяр строительный и др.

Реклама

«ТЕМА ДНЯ»
В студии депутат 
Думы Иркутска 
Юрий Коренев - 
18:00

 ТОЛЬКО НА РАДИО «КП»



3Иркутск
www.kp.ru

18.06.2020
Иркутск

Ольга ЛИПЧИНСКАЯ

Следующее природное 
явление - только через год.

И ученые с мировым именем, и 
астрономы-любители готовы ехать 
хоть на край света, чтобы увидеть, как 
средь бела дня земля погружается во 
тьму. Чтобы посмотреть полное сол-
нечное затмение, снаряжаются целые 
экспедиции, которые высаживают-
ся то на архипелаге Шпицберген, то 
на острове Пасхи. Профессионалы 
настолько азартны, что их не пугают 
многотысячные расстояния и смена 
часовых поясов. А жителям Иркутска 
и чемоданов покупать не надо: сол-
нечное затмение мы увидим сами, не 
надо никуда ехать.

- Явление мы будем наблюдать  
21 июня, в день летнего солнцестоя-

ния, - рассказал директор астрономи-
ческой обсерватории ИГУ Сергей Язев. 
- Если только погода не подведет и 
небо не затянет облаками. Начнется 
оно в 14.20 по местному времени, а 
в 15.22 достигнет своего максимума. 
Правда, и в таком случае затмение 
увидим лишь частично: Луна закроет 
Солнце на треть, то есть перед ирку-
тянами предстанет этакий солнечный 
серп, который будет едва заметен. Если 
не знать об этом заранее и не разгляды-
вать небо, то будет просто ощущение, 
что Солнце зашло. Но это кольцео-
бразное затмение, и полным оно не 
будет нигде.

Но мы-то будем разглядывать -когда 
еще затмение увидишь! Правда, кое-
какая подготовка понадобится.

- Главное - не смотреть на небесные 
тела без фильтра, чтобы не испортить 
зрение, - добавляет Сергей Язев. - Им 

может послужить обычный CD-диск. 
Если навести его на Солнце, то он ста-
нет прозрачным. И тогда без риска для 
здоровья вы увидите, как Луна надвига-
ется на светило. Только обрежьте диск 
так, чтобы смотреть сквозь него и взгляд 
случайно не оказался незащищенным. 
Смотреть в просвет ни в коем случае 
нельзя. Солнечные очки тут тоже не 
вариант, они слишком слабы. Лучше 

всего заказать через Интернет специ-
альные фильтры для затмений, если 
вы хотите быть «солнечным зрителем».

В качестве альтернативы может быть 
закопченное стекло или магнитный 
диск старой дискеты. При этом дер-
жите свои фильтры подальше от глаз. 
И не пропустите небесное шоу, ведь 
следующее нас ожидает только через 
год - 10 июня 2021-го.

Иркутяне увидят 
солнечное затмение: 
когда наблюдаем О
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Главное - не забыть фильтр: диск или старая дискета вполне сгодятся.

В среду, 17 июня, в 
пресс-центре «Комсомол-
ки» царила по-настоящему 
творческая атмосфера. 
Здесь проводился ка-
стинг конкурса талантов 
«Твой звездный выход». 
13-летняя Ева Горюнова 
из Иркутска стала одной 
из участниц. Девочка ис-
полнила известную песню 
«Если в сердце живет в 
любовь» Юлии Савиче-
вой.

- В конкурсах участвую 
часто, но хотелось бы вы-
ступить перед большой 
публикой в День города, - 
признается очарователь-
ная Ева. - Хотя и такой 
опыт у меня тоже был. Но 
я всегда стараюсь использовать любую возможность для развития!

За славой на наш кастинг, чтобы записать ролики, пришли и другие 
ребята. Например, 22-летний Анатолий Шулунов из Осинского района, 
который исполнил песню на стихи собственного сочинения, и 28-летний 
иркутянин Николай Чистяков - тоже с собственным произведением.

Свою минуту славы можете получить и вы! Уже несколько недель 
на сайте ww.irk.kp.ru принимаются работы на конкурс талантов. 
Самые интересные, неординарные, яркие выступления станут ча-
стью программы общегородского концерта, который после снятия 
всех ограничений проведут на острове Юность в Иркутске. Помимо 
этого на сайте открыто народное голосование. Участники, которые 
наберут больше всего лайков, получат призы зрительских симпатий. 
Ну а возможным этот виртуальный баттл стал благодаря его орга-
низаторам: администрации Иркутска, Общественной палате города, 
«Комсомольской правде» и телеканалу ТиВиСи HD.

Ольга ЛИПЧИНСКАЯ

У самого мэра города результат 
теста отрицательный.

Мэр Иркутска Руслан Болотов работает в дис-
танционном режиме. Такое решение глава города 
принял после того, как у водителя автохозяйства 
администрации города, с которым он контактировал, 
был подтвержден коронавирус. Проведенный сразу 
же тест у самого градоначальника COVID-2019 не 
подтвердил.

- В частности, водители автохозяйства задейство-
ваны в работе по развозу предписаний Роспотреб-
надзора и проверке людей, находящихся на само-
изоляции; они также возят специалистов, которые 
берут тесты у горожан, - отметил заместитель 
мэра Иркутска Андрей Южаков. - Несмотря на 
то что все рабочие выезды осуществляются с соблю-
дением мер безопасности, первый положительный 
результат был выявлен именно в автохозяйстве.

К сожалению, он не один. Случай заражения под-
твержден и в Управлении специального обеспечения 
администрации Иркутска. Его специалисты входили 
в состав рабочих групп, встречающих самолеты в 
аэропорту, и сопровождали их в обсерваторы.
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 ■ меДОСмОТР

Руслан Болотов ушел на удаленку 
из-за коронавируса у водителя

Любовь АРБАТСКАЯ

Рассказываем, 
как наши земляки 
помогали фронту в 
тяжелые 1940-е.

«Комсомольская правда» - Ир-
кутск», телеканал ТиВиСи HD и 
Министерство культуры и архивов 
Иркутской области продолжают 
культурно-патриотический проект 
«Великая Победа - Стена памя-
ти». Напомним, проект посвящен 
75-летию Великой Победы.

Великую Отечественную войну 
Зоя Порошенко встретила 15-лет-
ней девчонкой. Вдохновленная 
лозунгом «Все для фронта!», она 
пошла работать на патронный 

завод в Иркутске. Пришлось ос-
воить токарный, шлифовальный, 
автоматно-револьверный станки.

Сегодня Зое Порошенко 90 лет. 
Она ветеран тыла. Но 1940-е пом-
нит, будто все было вчера.

- Я ходила в госпиталь на Поль-
ских Повстанцев, у меня была 
гитара. Пела раненым ребятам, 
нашим военным, песни и романсы, 

- рассказывает Зоя Порошенко.
Воспоминания ветеранов войны 

и тыла из Иркутской области - в 
специальном разделе «Великая 
Победа - Стена памяти» на сайте 
irk.kp.ru, в газете «Комсомоль-
ская правда», на радио «Комсо-
мольская правда» в Иркутске»  
(91,5 FM), а также на телеканале 
ТиВиСи HD.
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«Великая Победа - Стена памяти»:

Зоя Порошенко пела раненым 
в военном госпитале
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Редакцией, издателем и распространителем информационных материалов является ООО Агентство «Комсомольская правда - Байкал»  
в соответствии с лицензионным договором № 14-45 от 09.01.2020 г.

Дарья АМУРСКАЯ

Глава Приангарья посетил 
Слюдянский район.

В рамках рабочей поездки и. о. губер-
натора Иркутской области Игоря Коб-
зева в Слюдянский район главной темой, 
конечно же, стала ликвидация отходов 
Байкальского целлюлозно-бумажного ком-
бината (БЦБК).

ЛиквидиРовать СваЛку
Первая точка в программе визита - Баб-

хинский полигон. Здесь, на территории 
водоохранной зоны, возникла несанкцио-
нированная свалка коммунальных отходов.

Карту-накопитель № 12 Бабхинской пло-
щадки БЦБК вывели из эксплуатации в 1988 
году, а в конце 2018-го передали в собствен-
ность города Байкальска.

На ликвидацию свалки, которая образо-
валась на территории карты-накопителя, 
на 2020 год муниципалитет получит из об-
ластного бюджета субсидию в размере  
76 млн рублей.

Как рассказала и.о. министра природ-
ных ресурсов и экологии Иркутской 
области Светлана Трофимова, на сред-
ства субсидии в этом году необходимо вы-
везти до 100 тыс. кубометров отходов. В 
следующем году ассигнования на эти цели 
предусмотрены в размере 435 млн рублей. 
С помощью этих средств можно будет ути-
лизировать уже около 500 тыс. кубометров 
отходов. Кроме того, необходимо провести 
оценку негативного воздействия объекта 
накопленного вреда окружающей среде и 
разработать проект рекультивации.

После утверждения проектной доку-
ментации ведомство направит заявку для 
включения карты № 12 в государствен-
ный реестр объектов накопленного вреда 
окружающей среде. В адрес Минприро-
ды России уйдет обращение с просьбой 
провести данные мероприятия в рамках 
федерального проекта «Чистая страна» 
нацпроекта «Экология».

- До 19 июня необходимо утвердить до-
рожную карту по вывозу твердых комму-
нальных отходов с Бабхинского полигона, 

далее будем включаться в проектирова-
ние работ по рекультивации, - подчеркнул 
Игорь Кобзев.

Еще одна потенциальная опасность для 
Байкала - Солзанский полигон промыш-
ленных отходов и аварийные накопите-
ли БЦБК. Есть риск попадания в озеро 
надшламовых вод и щелокосодержащей 
жидкости во время возможных паводков. 
Чтобы не допустить такой ситуации, на 
проведение соответствующих мероприя-
тий из областного бюджета планируется 
выделить 32 млн рублей.

- Сегодня у нас определен единый испол-
нитель работ по ликвидации отходов БЦБК 
- госкорпорация «ГазЭнергоСтрой». Компа-
ния будет использовать свой ресурс для 
определения технологии с подключением 
научного сообщества. Что же касается ра-
бот по расчистке русел рек в Слюдянском 
районе, то эта работа проведена и позво-
лит нам снизить риск в паводкоопасный 
период, а в будущем выйти на системную 
работу в этом направлении, - подчеркнул 
и. о. губернатора.

Также в Байкальске глава Приангарья 

посмотрел, как идет процесс восстанов-
ления моста, который смыло во время 
наводнения 2019 года.

Под разрушенным сооружением прохо-
дили инженерные коммуникации города. 
Для обеспечения бесперебойного тепло- 
и водоснабжения было принято решение 
перенести трубы на соседний вантовый 
мост, который был построен для нужд 
БЦБК и несколько лет практически не ис-
пользовался. Эти работы уже завершены.

На приведение в порядок дорог, постра-
давших от наводнения, из областного бюд-
жета было направлено 21,6 млн рублей. 
Вместо разрушенного моста через реку 
Солзан строят новый. Его длина составит 
более 100 м, ширина - 8 м. На нем будут 
две полосы для движения транспорта, пе-
шеходные и велосипедная дорожки. Общая 
стоимость работ составит 288 млн рублей.

ГоРод дЛя жизни
В целом глава Приангарья высоко оце-

нил перспективы развития Байкальска как 
туристического центра. Администрация 
города активно работает над развитием 
территории и привлечением туристов. Так, 
разработан проект «Байкальск - город для 
жизни на берегу озера Байкал». В его рам-
ках планируется изменить главную площадь 
города, сделать ее многофункциональным 
пространством; создать пешеходный буль-
вар, соединяющий площадь с жилым секто-
ром города и променадом к озеру Байкал; 
построить физкультурно-оздоровительный 
комплекс с хоккейным кортом. «Байкальск 
- город для жизни» планируют направить 

для участия во Всероссийском конкурсе 
лучших проектов создания комфортной 
городской среды в малых городах и исто-
рических поселениях.

- Развитие Байкальска как туристиче-
ского центра на юге озера Байкал - очень 
интересный проект. Город входит в особую 
экономическую зону. Мы активно поддер-
живаем его развитие, - отметил Игорь Коб-
зев и поручил провести в правительстве 
области совещание по комплексному раз-
витию города.

Кроме того, министру спорта региона 
дано поручение проработать вопрос строи-
тельства в Байкальске нового спортивного 
объекта.

тРебуютСя феЛьдшеРы
Также в Иркутской области будет раз-

работана программа подготовки кадров 
для фельдшерско-акушерских пунктов. 
Об этом глава региона заявил во вре-
мя посещения ФАПа в поселке Солзане 
Слюдянского района. Это медицинское 
учреждение начало работать в 2020 го-
ду. Фельдшера здесь нет, прием ведет 
медсестра. Такая же проблема во многих 
других ФАПах региона. Всего не хватает 
167 фельдшеров.

В целом в 2020 году в регионе вве-
дут в эксплуатацию 49 ФАПов. При этом 
вопрос отсутствия специализированных 
медицинских кадров стоит очень остро.

Игорь Кобзев поручил министерствам 
здравоохранения и образования области 
заняться разработкой программы подго-
товки фельдшеров.

- Необходимо подготовить кадровый ре-
зерв специалистов с учетом их будущего 
трудоустройства. В программе должны 
быть учтены вопросы подготовки студен-
тов-медиков, обеспечения их жильем, 
возможности профессионального роста.  
ФАПы для жителей небольших населенных 
пунктов необходимы, поэтому все эти во-
просы должны быть учтены, - подчеркнул 
глава региона.

Игорь Кобзев напомнил и о необходимо-
сти оснащения фельдшерско-акушерских 
пунктов интернет-связью, в том числе для 
проведения телемедицинских консульта-
ций. Также глава региона дал поручение 
региональному министерству здравоохра-
нения в ближайшее время организовать в 
ФАПах розничную торговлю лекарствен-
ными препаратами первой необходимо-
сти. Это связано с отсутствием аптек в 
малых населенных пунктах области. Чтобы 
иметь возможность продавать лекарства, 
ФАПам нужно получить лицензию на фар-
мацевтическую деятельность.

Игорь Кобзев оценил 
перспективы развития 
Байкальска

Глава региона познакомился с планами по утилизации отходов.

Фельдшерско-акушерский 
пункт в поселке Солзане.
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Карта 
Солзанского 

полигона.
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УЧАСТНИКА 

В соответствии с п. 4 ст. 9, ст. 11 Федерального закона от 27.07.2006 № 152-
ФЗ «О персональных данных», в целях организации проведения викторины к голо-
сованию по вопросу одобрения внесения поправок в Конституцию даю согласие 
Иркутскому филиалу акционерного общества «Издательский дом «Комсомольская 
правда» (664047, г. Иркутск, ул. Партизанская, д. 75, тел. (3952) 208-001) на об-
работку моих персональных данных, а именно: фамилии, имени, отчества; номера 
мобильного телефона, личной электронной почты, адреса регистрации, адреса про-
живания, даты рождения; должности и места работы (рода занятий) – то есть на 
совершение действий, предусмотренных п. 3, п. 5 ст. 3 Федерального закона от 
27.07.2006 № 152-ФЗ «О персональных данных». Оператор вправе передать дан-
ные третьим лицам и/или продолжить обработку персональных данных без моего 
согласия при наличии оснований, указанных в пунктах 2–11 части 1 статьи 6, части 
2 статьи 10 и части 2 статьи 11 Федерального закона № 152-ФЗ «О персональных 
данных» от 27.07.2006 г. Настоящее соглашение действует со дня его подписания 
и до момента его письменного отзыва.

(фамилия, имя, отчество)

Заполняйте печатными буквами – по одной в каждой клетке

поля обязательные для заполнения

(подпись)(Ф.И.О.)

Моб.телефон

Район

Дом Кв-ра

Улица

Населенный 
пункт 

Я,

Внимание!
Если вы получали билет ранее 
и в вашем телефоне уже есть 
СМС со ссылкой и QR-код, 
предъявите их волонтеру 10

Передайте 
данные 

участника 
волонтеру

Ура! 
Вы выиграли? 
Поздравляем!

Сохраните 
свой билет 
до конца 

розыгрыша – 
до 8 июля 

Придите с паспортом 
на свой избирательный 
участок. Пригласите 
с собой близких

Заполните 
свои данные 
в отрывной 
части 
буклета

Правильно 
ответьте 
на вопросы 
викторины

Оставьте у себя 
билет участника 
с уникальным 
номером

Получите 
на телефон 
СМС со ссылкой 
для  регистрации 
и нажмите 
на неё

Дождитесь СМС 
с подтверждением, 
что ваш билет 
активирован 

Следите за анонсами 
розыгрыша. 
Смотрите трансляции. 
Верьте в победу!

Номера 
победителей 
определит 
генератор 
случайных чисел

В любой день

с 25 
июня 

по 1 июля
по графику работы 

участковых 
комиссий

Голосую 
по поправкам 
в Конституцию 

России!

Покажите 
экран 

волонтеру

Вы – 
в розыгрыше!

Волонтеры 
помогут вам 
все сделать 
правильно

Получите бюллетень 
и проголосуйте

Найдите на участке 
волонтеров 
от «Комсомольской 
правды»

Отметьте 
верные 

варианты 
ответов

1

7

2

8

3

9

Ежедневные 
розыгрыши с 25 июня 

по 1 июля и финальный 
8 июля – на телеканалах 

«АИСТ» и «ТиВиСи», 
на радио «Комсомольская 

правда», в газете 
«Комсомольская правда» 

и на сайте 
www.irk.kp.ru

ЧТО НУЖНО СДЕЛАТЬ ДЛЯ УЧАСТИЯ 
В РОЗЫГРЫШЕ
10 ПРОСТЫХ ШАГОВ 
К ВАШЕМУ ПОДАРКУ

4 5 6

 

В рамках про-
светительского 
проекта «Моя Кон-
ституция» Иркут-
ский филиал из-
дательского дома 
«Комсомольская 
правда» органи-
зует викторину. 
Она приурочена к 
95-летнему юбилею 
газеты. С 25 июня 
по 1 июля жители 
Иркутской области 
от 18 лет, которые 
примут участие в 
Общероссийском 
голосовании по по-
правкам к Консти-

туции РФ, могут по-
лучить специальный 
билет с уникальным 
номером с вопроса-
ми викторины. 

Кому выпал счаст-
ливый номер, мож-
но будет узнать на 
радио и в газете 
«Комсомольская 
правда», на сай-
те irk.kp.ru, теле-
каналах ТиВиСи и 
АИСТ. 

Победители полу-
чат один из замеча-

тельных призов, в 
числе которых три 
квартиры в Иркут-
ске, пять автомо-
билей, телевизо-
ры, смартфоны и 
планшеты. Награж-
дение состоится 
8 июля в Иркутске 
и будет сопрово-
ждаться большим 
онлайн-концертом.

Россия, вперед!

Дарья АМУРСКАЯ

Иркутянин с мировым 
именем стал соавтором 
поправок к Конституции.

Денис Мацуев, пианист-виртуоз, 
народный артист России и наш зем-
ляк, 11 июня отметил свое 45-летие. 
На странице в Инстаграме он побла-
годарил всех, кто в этот день обрушил 
на него целый шквал поздравлений.

- Я тронут. Публика для меня - это 
самый первый и верный критик, ко-
торому я очень доверяю, - отметил 
Денис Мацуев. - Несмотря на циф-
ру 45, которая абсолютно не вяжет-
ся с моим внутренним ощущением, 
я сбавлять темп не собираюсь. Я уже 
говорил, что свет в конце тоннеля не 
то что виден, он уже совсем близко. 
Я к этому готов на 100%. И мы с вами 
скоро встретимся. Пока - в онлайн-
формате. Но у меня есть предчув-
ствие, которое никогда меня не под-
водило. И сейчас я уже предвкушаю 
живую встречу со своей публикой. 
Благодарю всех за теплые, искрен-
ние поздравления, каждое из которых 
для меня ценно. Все будет хорошо. 
Даже не сомневайтесь! Нас ждут кон-
церты, мы скоро увидимся в концерт-
ных залах нашей страны и мира!

В преддверии Общенародного 
голосования по поправкам к Кон-
ституции РФ, которое состоится 
1 июля, народный артист подчер-
кнул, что тема изменений в Основной 

Закон имеет для него особое зна-
чение.

Напомним, что Денис Мацуев явля-
ется соавтором поправки о культуре. 
Он входил в состав рабочей группы, 
которая готовила предложения о вне-
сении изменений в Конституцию 
России, и вместе с художественным 
руководителем театра ET CETERA 
Александром Калягиным, а также 
директором Эрмитажа Михаилом 
Пиотровским предложил закрепить 
в главном законе страны статус куль-

туры. Теперь, согласно выносимым 
на общенародное голосование из-
менениям, один из пунктов статьи 68 
Конституции звучит так: «Культура 
России является уникальным насле-
дием многонационального народа. 
Она поддерживается и охраняется 
государством».

Такая поправка, безусловно, нашла 
свой отклик у многих, а в особенности 
у работников этой сферы. К примеру, 
Анатолий Стрельцов, директор Иркут-
ского академического драматического 

театра имени Николая Охлопкова, уве-
рен, что она была необходима.

- Что такое культура? Это азбука 
воспитания человека, его души, ду-
ховных качеств. Если государство не 
будет это защищать, то не будет са-
мого государства. Музыка, поэзия, 
живопись, архитектура, театральное 
дело, литература делают нас людь-
ми. Государство должно сохранять 
национальную культуру, языки всех 
народов, населяющих Россию. Это 
самое важное, что должно быть, - под-
черкнул Анатолий Стрельцов.

Сам Денис Мацуев считает, что 
культура - это наше наследие и до-
стояние наравне с недрами. Поэтому 
важно, чтобы она поддерживалась 
и охранялась государством.

- Я очень много гастролирую по все-
му миру. Где бы я ни был, Россию 
всюду знают по нашим произведени-
ям, будь то музыкальные или литера-
турные шедевры. Думаю, нет такого 
места на земле, где бы не знали наших 
легендарных деятелей культуры. Их 
труды изучают в школах, универси-
тетах, консерваториях, в том числе 
за переделами нашей страны. Наша 
культура, наш язык - это то, что де-
лает нас сильными и уникальными. 
Это то, что нас объединяет. Долг го-
сударства - обеспечить развитие на-
шей культуры. А поправки к Консти-
туции смогут обеспечить бережную 
охрану и защиту нашего уникального 
культурного кода, - сказал иркутянин 
с мировым именем Денис Мацуев.

Денис МАЦУЕВ:

Все будет хорошо. Даже не сомневайтесь!

 ■ КСТАТИ

Викторина «Конституция - это я!»: 

Победители получат 
квартиры, машины 
и другие ценные призы

Денис Мацуев отметил, что поправки к Конституции смогут обеспечить 
бережную охрану и защиту нашего уникального культурного кода.
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Анастасия ВАРДАНЯН, 
Александр РОГОЗА

53-летний Андрей 
Ежов из Каширы 
признался в семи 
убийствах 
и изнасиловании 
10-летней девочки.

На кадрах оперативной 
съемки - невысокий му-
жичок в джинсовой курт-
ке. Лысина. Усики. Глаза 
невзрачные, будто пустые. 
На улице такого встре-
тишь - пройдешь мимо и 
никогда не вспомнишь. 
Дамы попривередливей 
называют таких плюга-
венькими.

А между тем это страш-
ный человек. Жестокий 
убийца. Настоящий хищ-
ник, который мог несколь-
ко дней приглядывать за 
своей будущей жертвой со 
стороны.

Полицейским он, зако-
ванный в наручники, на 
записи неспешно показы-
вает, как убивал свою по-
следнюю жертву - 88-лет-
нюю пенсионерку, как 
забрался в ее дом на окра-
ине подмосковного Сту-
пина.

- Стекло было разбито, 
сверху заклеено скотчем, - 
объясняет «плюгавень-
кий». - Я отклеил скотч и 
выставил половинки стек-
ла. Так залез внутрь дома. 
Зашел к бабушке, взял ее 
рукой за горло и начал ду-
шить.

«Бабушка» - так почти-
тельно сказал!

За кадром осталось дру-
гое признание: в этот мо-
мент он пожилую женщину 
не только душил, но и на-
силовал.

Маньяк около десяти лет 
убивал женщин на доволь-
но небольшой территории. 
Но каждый раз ему удава-
лось скрываться. Серьезно 
прокололся он только один 
раз - на убийстве той са-
мой несчастной бабушки. 
Случилось оно 8 июня. Его 
задержали 11 июня.

ВЫБИРАЛ РАЗНЫЕ 
ТИПАЖИ

Тело пенсионерки, жив-
шей на окраине городка 
Ступино, нашли соседи. 
Следователи сработали 
оперативно и четко. Не-
подалеку была камера 
видеонаблюдения. Она 
запечатлела подозритель-
ного мужчину, выбрасы-
вающего что-то в траву. 
На том месте нашли сбер-
книжку убитой женщины. 
Преступник ведь явно ее 
трогал! Значит, должен 
был остаться его генети-
ческий материал. Бумаж-
ку отдали на экспертизу, 
и вскоре стало известно, 
что тот же самый человек 
ранее засветился еще на 
нескольких убийствах на 
территории того же Сту-

пина и соседнего городка 
- Каширы (они находятся 
буквально в 10 километрах 
друг от друга, через Оку).

Следователям удалось 
оперативно (тут опять 
же система видеокамер в 
помощь) отследить путь 
маньяка и найти его дом.

53-летний Андрей Ежов 
для всех окружающих много 
лет вел вполне благообраз-
ную жизнь обычного работя-
ги. Трудился сантехником в 
местном ЖЭКе. Жена. Двое 
взрослых детей. Внуки.

- На допросе у следова-
теля он дал признательные 
показания, - сообщила 
старший помощник руково-
дителя Следственного коми-
тета по Московской области 
Ольга Врадий.

В полицейской базе 
ДНК Андрея Ежова бы-
ли обнаружены на местах 
двух убийств и одного из-
насилования. Но позже 
мужчина начал рассказы-
вать и о других эпизодах. 
Судим он никогда не был. 
Соответственно поэтому 
его отпечатки и генетиче-
ский материал никогда не 
фиксировался в базах под 
конкретными ФИО.

Криминалистов боль-
ше всего удивляет, что 
все жертвы маньяка бы-
ли совершенно разными. 
И внешне, и по возрасту. 
Возможно, именно поэ-
тому Ежову долгое время 
удавалось успешно скры-
ваться - эти преступления 

следователи между собой 
никак не связывали.

У жертв было только од-
но совпадение: всех он на-
силовал и в процессе этого 
душил.

ЕДИНСТВЕННАЯ 
ВЫЖИВШАЯ

В следствии считают, что 
всех своих жертв маньяк 
примечал заранее. Скорее 
всего, разъезжая по работе 
сантехника. Выбирал жен-
щин, которые живут одни. 
А следовательно, никто не 
помешает и какое-то время 
не хватится.

Но иногда он отходил от 
этого правила. Так, напри-
мер, ночью 3 января этого 
года Андрей Ежов залез в 
частный дом, где были не-
сколько взрослых. Но це-
лью подонка была спавшая 
в спальне на втором этаже 
10-летняя Света Петрова 
(имя изменено).

- Забрался он, когда все 
уже спали, через окно вто-
рого этажа, - рассказала 
«Комсомольской правде» 
Ольга Врадий. - И изнаси-
ловал ребенка, попытался 
задушить. У девочки, как и 
у других жертв, была сло-
мана подъязычная кость.

Третьеклассницу спас ее 
отец. Услышав возню на 

втором этаже, он проснул-
ся. Побежал в спальню доч-
ки. Но маньяка спугнули 
его шаги, и он удрал в окно.

Отец же поначалу ничего 
не понял: дочь лежит без 
сознания, в крови, окно от-
крыто. Ее тут же повезли в 
больницу.

Тогда первым под по-
дозрение попал сам отец 
и гостившие у Петровых 
родственники-мужчины. 
Их даже сперва задержа-
ли. Но когда у всех взяли 
образцы ДНК, выяснили, 
что в комнате был кто-то 
другой.

В это время врачи спаса-
ли ребенка. В распоряже-
нии редакции «КП» есть 
документ с описанием того, 
в каком состоянии девочку 
привезли в больницу. Это 
просто ад. Взрослый от-
морозок такое с 10-летней 
Светой сделал, что врачам 
пришлось приложить не-
мало усилий, чтобы сохра-
нить ей жизнь. Она стала 
единственной выжившей 
жертвой Ежова. Почти ме-
сяц пролежала в больнице. 
С момента нападения про-
шло уже больше полугода, 
но со школьницей до сих 
пор работают психологи.

ОБВОРОВЫВАЛ 
УБИТЫХ

Кстати, из домов убитых 
им женщин Ежов старал-
ся прихватить самые цен-
ные вещи. У задушенной 
88-летней пенсионерки 
взял деньги с документа-
ми. В итоге сберкнижку, 
с которой он не смог бы 
снять ни рубля, выбросил. 
Там же прихватил бабуш-
кин телевизор. Но старая 
советская модель оказалась 
настолько тяжелой, что он 
выбросил телик.

- Во время обыска в квар-
тире Ежова нашли личные 
вещи других жертв, - рас-
сказал «КП» источник. - 
Среди них - орден, укра-
денный у еще одной 
пенсионерки, и наушники 
той самой 10-летней девоч-
ки, которую он изнасило-
вал. Жена маньяка до сих 
пор не может поверить, что 
больше 30 лет жила с таким 
чудовищем. Считает, что 
его оклеветали и подста-
вили.

Хотя Ежов сам признал-
ся. Пока в семи убийствах. 
Ему грозит пожизненное 
заключение.
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На следственном 
эксперименте Ежов  

показал, как забрался 
в дом своей последней 
жертвы, пенсионерки.

Криминал

Леонид РЕПИН

15 июня 1931 года ЦК ВКП(б) 
принял постановление 
о строительстве московского 
метро. И покатилось…

Замышлялось метро давно, да все не ре-
шались подступиться к проекту. В других 
европейских столицах подземка жила даже 
как бы собственной жизнью - сумели постро-
ить, не разрушая облика старых городов, а 
у нас затылки в раздумье почесывали. Еще 
в 1902 году инженер и предприниматель  
П. И. Балинский со товарищи предложил про-
ект - и продумал, кажется, все, но Московская 
Дума восстала: «Господину Балинскому в его 
домогательствах отказать!»

Большевики смотрели глубже. И заглубить-
ся в московские недра не испугались. Пленум 
Центрального комитета партии принял-таки 
постановление. И сразу лозунги по всей Мо-
скве: «Даешь метро!» Над рабочим проектом 
трудились наши лучшие инженеры, а также 
их коллеги из Англии, Франции и Германии.

И началось! На штурм московских глубин 
кинулись более 75 тысяч человек - первым 
делом москвичи, потом прибыли воодушев-
ленные небывалым строительством шахтеры 
Донбасса, бетонщики, поднаторевшие на 
Днепрострое, - молодежь в основном. 

Сразу же на пятистах заводах принялись 
делать то, чего никогда раньше не делали: 
эскалаторы, насосы, вентиляторы и прочее, 
что в строительстве метро необходимо. И 
свершилось, казалось, невозможное в такой 
короткий срок: 15 мая 1935 года первый 
пробный поезд московской подземки под 
гром оркестров прошел от станции «Комсо-
мольская» через «Красносельскую» в «Со-
кольники»! А регулярное движение открылось 
по полной трассе, как в песне спели: «От 
«Сокольников» до «Парка» - на метро!»

Грянула Великая Отечественная - и метро 
стало как бы вторым городом. В подземном 
вестибюле станции «Кировская» размещал-
ся Государственный комитет обороны, Став-
ка Верховного главного командования, где 
сразу после эскалаторов, внизу, установили 
стену для отражения ударной волны, если на 
поверхности неподалеку взорвется фугас. 
Здесь же находился командный пункт ПВО. 
И две комнаты в центре подземного зала: 
одна - для Сталина, другая - для начальника 
Генерального штаба. В конце платформы, 
с левой ее стороны, оборудовали комнату 
отдыха членов Политбюро и их семей. Сюда 
спускались во время вражеских налетов из 
главного объекта Государственного комитета 
обороны, размещавшегося в двух шагах - в 
особняке на ул. Кирова (ныне Мясницкая), 37.

Станции метро всю войну служили убе-
жищем для москвичей и так же быстро воз-
вращались к своей обычной работе, когда 
налеты кончались. А самое удивительное, 
что метро в дни и годы войны продолжало 
расти! За военные годы проложили 14,8 км 
путей. И в одном только 1943 году откры-
лись новые станции: «Новокузнецкая», 
«Павелецкая», «Завод им. Сталина» (те-
перь «Автозаводская»). В следующем,  
1944-м, - «Бауманская», «Электроза-
водская», еще одна «Сталинская» (ныне 
«Семеновская»). И - «Измайловская».

Ну а после войны закрутилось еще пу-
ще прежнего. Открылось первое кольцо со 
станциями, на которые нескончаемо водят 
иностранных туристов и теперь, потому что 
подобного по красоте метро те у себя дома 
не видели.

 ■  СВИДЕТЕЛь 
ИСТОРИИ

Быть 
подземке!

Видео, сделанное  
во время 
следственного 
эксперимента, -  
на kp.ru

Днем сантехник, 
вечером - маньяк
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Окончание. 
Начало читайте на < стр. 1.

Но все же это не повод 
лишать их возможности 
купить элементарные про-
дукты и лекарства.

Руководство ФСИН с 
решением пока не спешит. 
А мы решили из первых уст 
узнать, как на самом деле 
живется сейчас арестантам. 
О жизни и быте людей, до-
жидающихся своих пригово-
ров в столичном следственном 
изоляторе Бутырки, на усло-
виях анонимности «Комсо-
молке» рассказал политик 
и общественный деятель из 
Свердловской области, кото-
рый провел в неволе полгода, 
а потом получил условный 
срок.

СОСКОЧИТЬ 
НЕ УДАСТСЯ

- Свободу у меня отняли 
внезапно - еще утром я до-
ма принимал душ, а вечером 
уже сидел в холодной каме-
ре. Конечно, это был шок. 
Первое, что нужно понять 
после ареста: ты попал на 
поезд, с которого в ближай-
шее время не сойдешь, нуж-
но принять это как должное. 
У многих поначалу есть на-
дежда: через несколько дней 
меня освободят, я же ни в 
чем не виноват. Но судеб-
ная система у нас выстрое-
на таким образом: если вина 
не доказана или есть только 
ее косвенные признаки - ты 
все равно попадешь в СИЗО. 
Тут действуют по принци-
пу «сначала посадим, потом 
разберемся».

КТО ТЫ «ПО МАСТИ»
В момент, когда подозре-

ваемый «заезжает на СИЗО», 
у него при себе ничего нет. 
Ждать передачку с воли дол-
го, как правило, несколько 
дней. За это время нужно 
акклиматизироваться. Че-
ловеку в таких случаях часто 
помогают, особенно когда 
получить что-либо с воли 
просто невозможно, напри-
мер, нет родни и близких. В 
камере обычно сидит чело-
век 20 - кто-нибудь поделит-
ся носками или тапочками.

Вообще в каждой «хате» 
есть общее - то, чем могут 
пользоваться все арестан-
ты. Так же и еда - конфеты, 
чай, прочие мелочи. Просто у 
кого-то много денег, у кого-
то их нет. У кого есть воз-
можность, выносит на общак 
часть передачек. Но это по 
личному желанию - чужого 
никто не возьмет.

Человека допускают к об-
щему только после знаком-
ства. Сначала нужно узнать, 
что у него за статья потенци-
альная, либо «масть» может 
быть неуважаемая: тогда ме-
сто ему будет у дальняка, так 
называют туалет. Человек без 
«масти» по умолчанию отно-
сится к мужикам.

У каждого арестанта есть 
персональный счет. Его соз-
дает администрация СИЗО. 
На этот счет с воли могут на-
править некоторые средства, 
и после поступления он ими 
сможет распоряжаться и де-
лать покупки.

Ты можешь оставить заяв-
ку, а через некоторое время 
этот товар приносят тебе в 
«хату», списывая средства. 
В тюрьме есть интернет-ма-
газин. Родня может заказать 
товары и услуги или даже 
комплексный обед арестанту. 
Можно сделать заявку на си-
гареты, чистую воду, какие-
то основные продукты. По 
крайней мере так в Бутырке.

У нас в камере был холо-
дильник, телевизор. Не везде 
так - организовать сложно, но 
можно. Под Новый год может 
сложиться ситуация, что нет 
нужного товара на складе - 
спрос большой. В целом это 
терпимо. Купить можно про-
стые и самые необходимые ве-
щи - хлеб, сахар, разрешенные 
бытовые мелочи.

А вот кормят в СИЗО ред-

костной дрянью, настоящей 
отравой. Я неприхотлив в во-
просах питания, но то, что да-
ют тут, есть очень сложно. Но 
этого все-таки хватит, чтобы 
выжить, а это главное.

ГЛАВНЫЕ ОШИБКИ
Кроме правил, надо за-

помнить главные ошибки, 
которые в СИЗО совершать 
нельзя.

Первое: новички обычно 
слишком много болтают. Ес-
ли узнают, что ты богат, бу-
дешь давать на общие расходы 
больше, чем остальные. Вто-
рое: неуважение к другим - 
хамство, игнорирование бе-
седы - это вызовет негатив со 
стороны сокамерников. Еще 
здесь не ходят в туалет, когда 
кто-то ест или пьет чай. Пле-
вать на пол - это уже совсем 
за гранью. Готовят и разносят 
пищу, а также убирают общие 
помещения «козлы» - низшая 
каста, к ним относятся хуже, 
чем к сотрудникам колонии. 
Но и им тут не хамят.

Вообще драки, поножов-
щина и изнасилования в ка-
мерах - это миф. Бывают 
ссоры на словах, очень ред-
ко - небольшие драки. Но по 
большей части все спокойно, 
у каждого свои проблемы, а 
делить тут нечего.

ЗАБОЛЕТЬ СТРАШНО
Самое страшное для аре-

станта - заболеть. Медицина 

тут - хуже не придумаешь. 
Получить помощь нужного 
врача крайне сложно, мно-
гие по факту появляются раз 
в неделю, приходится ждать. 
Если нужны лекарства, то 
могут доставить только с во-
ли, и то, если местный врач 
подпишет, что такие-то ле-
карства нужны. А если еще 
заразишь других - тогда во-
обще плохо.

Рецепта не дождешься. А 
если повезло и получил за-
ветную бумажку, пока ее до-
ставят родственникам (мно-
гие сидят вдали от дома по 
месту совершения престу-
пления), пока они приве-
зут таблетки - уже и не надо 
будет.

Кто попадает к специали-
сту - счастливчики. Врачей 
тут очень уважают - они до-
бросовестно трудятся за гро-
ши. В кабинете врача крайне 
мало нужных медикаментов, 
дают их ограниченное количе-
ство. А представьте тех, кто 
серьезно болен: надо тебе 
МРТ сделать - фиг тебе, а не 
МРТ, да и про прочие обсле-
дования забудь. Болен - твои 
проблемы.

Бывают случаи, если у 
кого-то в «хате» начались 
проблемы, подозрение на 
инсульт или инфаркт, то на 
срочную медицинскую по-
мощь можно не надеяться. 
Пока администрация отреа-
гирует - арестант уже может 
скончаться.

ЗАПРЕТНЫЕ ВЕЩИ
Закон у нас в отно-

шении вещей, которые 
можно держать в каме-
ре, такой, что если его 
соблюдать - в большин-
стве СИЗО поднимут-
ся реальные бунты. В 
администрациях изо-
ляторов это прекрасно 

понимают, поэтому тут 
действует компромисс - 

наверху закрывают глаза на 
какие-то вещи.

К примеру, в камере по-
стоянно есть хлеб, а режу-
щие предметы запрещены. 
Мне его пальцем резать? Вот 
и придумываем разные кон-
струкции, а надзиратели не 
отбирают.

Случаются и шмоны, ес-
ли, допустим, появилась ин-
формация от «козлов», что в 
какой-то камере появился 
телефон (это под строгим за-
претом) или еще что-то не-
допустимое. Тогда всех вы-
водят в «стакан» (закрытое 
тесное помещение), а одного 
оставляют - ищут конкрет-
ную вещь, часто даже плитку 
с пола и стен сбивают. Если 
находят, того, кто остался, - 
в ШИЗО на 15 суток. Но это 
даже в почете, тут тебя все 
арестанты будут уважать и 
поддерживать.

После шмона материшься, 
полдня вещи собираешь. 

НЕ СЛОМАТЬСЯ!
Есть несколько светлых 

моментов, которые раз-
бавляют однообразие. Это 
свидания с родней, а также 
встречи с адвокатом и следо-
вателем. С адвокатом встре-
чаться полезно - перед судом 
согласовываешь позицию. А 
вот встречи с родными - это, 
конечно, радость и досада 
одновременно. Понимаете, 
когда человек сел, начинают-
ся проблемы с деньгами, отво-
рачиваются друзья. И все это 
ты видишь в глазах родных. А 
от кого-то уходят жены, и че-
ловек понимает, что он выйдет 
через несколько лет в никуда, 
у него ничего не останется. 

На самом деле заключение 
ломает меньшинство. Боль-
шая часть - мужики с вну-
тренним стержнем. Мне по-
везло - я получил условный, 
хотя готовился к реальному. 
А те, кто остался там, - у них 
впереди нелегкие испыта-
ния - разлука с семьей, по-
теря работы, да и вообще 
заканчивается нормальная 
жизнь. Бередить эту рану в 
камерах не принято, об этом 
думают молча...

Дневник арестанта

«Не верь, не болтай, не обещай»

Попав в камеру, или в «хату», с самого 

начала нужно усвоить несколько важных 

правил, и тогда жизнь тут будет относи-

тельно спокойной. 
Соблюдай чистоту - здесь сидят люди и 

гадить нельзя! 
Не бери чужих вещей без спроса и не проси, 

пока не предложат. 
Не говори лишнего, тем более ничего не 

обещай. Обещать в застенках можно толь-

ко то, что можешь выполнить, иначе будут 

проблемы. 
Какой бы ни была доверительной обста-

новка - не откровенничай, на зоне все друг 

про друга знают. Да тут и просто не при-

нято болтать. 
Не верь никому - арестанты могут пред-

ставляться хоть какими авторитетами, а 

сами будут сливать информацию админи-

страции СИЗО.
Есть негласное правило - арестант рас-

сказывает о себе лишь то, что хочет. Конеч-

но, могут и подсказать что-то - тут играет 

роль коллективный разум, который круче 

самого подкованного адвоката. Могут дать 

совет, как вести себя на суде. Но не более.

РАССКАЗЫВАЙ ТОЛЬКО ТО, ЧТО ХОЧЕШЬ
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Полный текст и обсуждение - 
на сайте
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Ирина КАРЕЛИНА 
(«КП» - Челябинск»)

Сколько денег можно 
выручить, избавившись 
от хлама в квартире.

Может быть, вы об этом еще не 
знаете, но у вас дома пылится целое 
состояние! Это горы одежды, кото-
рую вы давно не носите, сломанный 
велик, овощерезка из телемагазина, 
купленная в состоянии аффекта… 

ЗА ЧТО КУПИЛА,
ЗА ТО И ПРОДАЮ

Продать можно все. При разумном 
подходе. Личный опыт: только на 
старой одежде за выходные можно 
выручить около 5000 руб. Цена за-
висит от состояния товара. Обыч-
но выставляю за 50% от стоимости 
новой одежды. Но детские товары 
удалось продать практически за ту 
же цену, как покупала. Пока мы ими 
пользовались, стоимость на них в 
магазинах сильно выросла. Напри-
мер, стульчик для кормления Chiссo 
polly продала, как и покупала, за 6000 
руб. Не зря мариновался несколько 
лет в кладовке.

И, кстати, не отправляя вещи на 
помойку, вы делаете доброе дело: 
даете им вторую жизнь и не засоряете 
планету. А еще кто-то будет очень 
рад купить то, что ему нужно, зна-
чительно дешевле, чем в магазине.

Родственница отмахивается:
-  Я уже выставляла на Авито. За 

полгода одно платье за 300 рублей 
купили.

Смотрю ее объявления: мятые 
тряпки на вешалках, из описания - 
только размер и цена.

Нет, так дело не пойдет!

ТОРГУЙ КАК ПРОФИ
✓  90% успеха - 

хорошее фото
Одежда обязательно должна быть 

отглажена. Если можно найти в ин-
тернете фото на моделях - это будет 
плюсом. Но и фото вещи в реале 
обязательно. Тут везет девушкам с  

хорошими фигура-
ми. Длинные ноги и женственные 
изгибы продают лучше всяких слов.

Еще маленькие хитрости: пла-
тье, красиво разложенное на полу, 
смотрится лучше, чем на вешалке, 
а детские вещи выглядят милее на 
пушистом пледе.

✓  Размещайте объявление 
на avito.ru и youla.ru
Эти два сайта бесплатных объяв-

лений сейчас работают лучше всего. 
Там можно найти все что угодно - 
вплоть до очень забавных штучек 
(некоторые примеры см. на фото на 
этой полосе).

✓ Всему свое время
Естественно, лыжи надо продавать 

в конце осени - начале зимы. Сара-
фаны девушки начнут смотреть уже 
весной, мечтая о тепле, в июле вы 
свое уже не продадите.

Объявление больше всего смотрят 
в первые несколько дней, потом 
оно уходит вниз. Лучше публико-
вать в пятницу - в конце недели 
у людей больше времени, чтобы 
изучить предложения и сразу же, 
пока не передумали, приехать за 
покупкой.

✓ Больше информации
Доверие вызывает продавец, кото-

рый потрудился сделать фото вещи 
с разных ракурсов, указал на имею-
щиеся недостатки и, конечно же, 
достоинства.

✓ Адекватная цена
Посмотрите, сколько просят дру-

гие продавцы аналогичных товаров. 
Даже если вы покупали детский бо-
дик Dolce&Gabbana за «бешеные 
тыщи», пятна от еды не дадут вам 
продать его и за треть от той цены.

✓  Вещи должны 
быть чистыми
Постирайте одежду, помойте ве-

лосипед, коляску. Это элементар-
ное уважение к покупателю. К тому 
же чистая вещь больше похожа на 
новую.

Стоит ли связываться с прода-
жами в другие города? Если поку-
патель согласен заранее оплатить 
вещь и доставку - вы ничем не ри-
скуете. Отправка почтой по Рос-
сии обычной посылки до 1 кг и без 
указанной ценности стоит около 
250 руб.

С наложенным платежом и вари-
антом типа «половина суммы сей-
час, половина - при получении» я не 
связываюсь. Знаю немало случаев, 
когда получатель не выкупал посыл-
ку или «забывал» отправить остаток.

Надену «Гэлакси»-часы, 
из черной выйду полосы!

Купи - продай

 ■ БДИ

Осторожно: мошенники!
Торгуя через интернет, не теряйте бдительность. 
Рассказываем про две самые популярные схемы 
обмана продавцов товаров по объявлению.

СХЕМА № 1
Звонит потенциальный покупатель и сообщает, что берет ваш товар не глядя. 

Вот только он сейчас в другом городе, но готов внести аванс. И просит радост-
ного продавца идти к ближайшему банкомату.

- Это чтобы проценты за перевод не платить, я же в другом городе сейчас, - 
вешает лапшу на уши продавцу лжепокупатель.

У банкомата продавец по подсказке покупателя нажимает определенные 
кнопки. На самом деле он, наивный, меняет в мобильном банке номер телефо-
на со своего на чужой, открывая доступ к своим счетам. А дальше мошенники 
оперативно переводят себе деньги неосторожного продавца и выбрасывают 
сим-карту, с которой звонили.

СХЕМА № 2
Аферисты также под видом потенциальных покупателей приезжают за вещью 

с билетами банка приколов, очень похожими на настоящие деньги. Вечером при 
плохом свете отличить сложно. Особенно когда тебе заговаривают зубы. Как 
правило, мошенники используют игрушечную купюру номиналом 2000 рублей и 
покупают что-то недорогое, чтобы получить побольше сдачи настоящими деньгами.

Хотим еще, хозяин, 
слышь, пимы в комплекте 

горных лыж!

А у вас есть 
опыт продаж 

через интернет? 
Поделитесь на kp.ru

Как я зарабатываю на Авито: 

Секреты сайтов бесплатных объявлений

Понятно каждому из скана, 
что жизни нет без таракана!

Небесполезны будут траты 
на трон, где думал император!

Давно почил Наполеон, 
а курица пойдет в бульон!
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В Иркутске продолжается 
ежедневный контроль каче-
ства ремонта по националь-
ному проекту «Безопасные 
и качественные автомобиль-
ные дороги». Специалисты-до-
рожники сделали контрольные 
вырубки на отремонтирован-
ных тротуарах для проверки 
толщины асфальтового покры-
тия, степени его уплотнения 
и  качества основания. При 
этом вновь были выявлены 
нарушения при производстве 
работ на улице Депутатской: 
вдоль боковых камней асфаль-
тобетонная смесь крошится, 
при укладке ее температура 
не соответствует нормам. Вы-
рубки не прошли проверку так-
же по уровню водонасыщения 
и коэффициенту уплотнения.

Нарушения при устройстве 
тротуаров выявлены и на ули-
це Желябова. Лабораторную 
проверку также не прошло ка-

чество покрытия на бульваре 
Постышева.

- Рабочий выезд показал, что 
далеко не все подрядчики по-
нимают свою ответственность 
перед жителями. Еще раз под-
черкну: некачественные рабо-
ты мы принимать не будем! Это 
принципиальная позиция мэрии 
Иркутска. Меры к подрядчи-
кам, особенно к тем, кто не 
реагирует на замечания с пер-
вого раза, будут применяться 
самые жесткие, - заявил мэр 
Иркутска Руслан Болотов.

По результатам проведен-
ных вырубок на всех объектах 
нормам соответствует показа-
тель толщины асфальтобетон-
ной смеси. Не возникло заме-
чаний к подрядчику, который 
выполняет работы на улице 
Безбокова. В процессе лабо-
раторных исследований нару-
шений на данном объекте не 
выявлено.

Региональная жизнь

В Иркутске в рамках нацпроекта 
расселят аварийные дома
Дарья АМУРСКАЯ

До конца 2021 года 
новоселье должны 
справить 299 семей.

В ближайшее время в Иркутске 
планируют приступить к расселе-
нию аварийных домов в рамках 
национального проекта «Жилье 
и городская среда» и разработан-
ной администрацией города муни-
ципальной адресной программы 
переселения. В целом до 31 авгу-
ста 2025 года за счет средств Фон-
да ЖКХ, областного и местного 
бюджетов расселят 157 аварийных 
многоквартирных домов, признан-
ных таковыми до 1 января 2017 
года. Это более 66 тыс. м2 ава-
рийного жилищного фонда города.

Мэр Иркутска Руслан Боло-
тов подписал соглашение о предо-
ставлении бюджету города субси-
дии на реализацию мероприятий 
по переселению в 2020  - 2021 
годах. Это позволит получить со-
финансирование.

- К реализации мероприятий про-
граммы приступим в ближайшее 
время. В рамках второго этапа, 
до конца 2021 года, планируется 
расселить 299 семей из жилых поме-
щений общей площадью 13 тыс. м2.  
Для  этого будут привлекаться 
средства Фонда содействия ре-

формированию ЖКХ, областного 
и местного бюджетов. Общий объ-
ем финансирования составит бо-
лее 570 млн рублей, - подчеркнул 
Руслан Болотов. - Жилье для рас-
селения планируется приобретать 
как на первичном, так и на вторич-
ном рынках. Также собственники 

квартир в аварийных домах могут 
получить деньги за свои жилые по-
мещения. На сегодня администра-
ция города из полученных на рас-
селение средств уже выплатила 
собственникам 20 квартир более 
30 млн рублей по ранее заключен-
ным соглашениям.
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Руслан Болотов сообщил, что жилье планируется 
приобретать как на первичном, так и на вторичном рынках.

Вера ОЛЬШЕВСКАЯ

Депутаты Думы 
Иркутска провели 
выездное совещание 
вместе с мэром города.

Вместо стихийной парковки 
и хаотично расположенных кио-
сков сквер с лавочками - именно 
об этом мечтали жители микро-
района Топкинского в Иркутске, 
активно участвуя как в обсужде-
нии проекта, так и в голосовании 
за общественные пространства 
по  программе «Формирование 
комфортной городской среды». 
В результате в 2019 году началось 
благоустройство сквера у дома  
№ 25. Предстоящие работы и пер-
спективы развития микрорайона 
обсудили на выездном совещании 
с мэром Иркутска Русланом 
Болотовым депутат от терри-
тории Юрий Коренев, спикер 
Думы Евгений Стекачев и его 
заместитель Леонид Усов.

- Мы много обсуждаем пробле-
мы на заседаниях и совещаниях 
в кабинетах, но необходимо пред-
ставлять, о чем идет речь, - гово-
рит Юрий Коренев. - Всегда лучше 
один раз увидеть, чем 100 раз ус-
лышать, поэтому подобные выезд-
ные встречи очень важны для по-
нимания проблем каждого округа.

Все работы по благоустройству 
сквера разделили на два этапа. 
В прошлом году уложили тротуар-
ную плитку, обустроили тротуары, 
высадили газоны, обозначили зоны 

отдыха. Здесь появилась даже нео-
бычная дизайнерская инсталляция. 
Этим летом появятся освещение 
и малые архитектурные формы. 
Юрий Коренев обращает внима-
ние на торговые павильоны. Чтобы 
сквер заиграл новыми красками, 
нужно перенести киоски на другую 
сторону дороги, а также создать 
дополнительные парковочные кар-
маны. Специалисты администрации 
отмечают, что это планируется сде-
лать в 2021 году.

- В Иркутске не должно быть 
районов, которые живут и разви-
ваются по остаточному принципу, - 
говорит градоначальник Руслан 
Болотов, осмотрев территорию. - 
Для каждого жителя вся необходи-
мая инфраструктура должна быть 
в шаговой доступности, будь то 

благоустроенный сквер, торговые 
точки, современная школа, дет-
ский сад или объекты культуры 
и спорта. И сегодня мы совмест-
но с депутатами прорабатываем 
эти вопросы по каждому округу.

Кроме того, Юрий Коренев дав-
но продвигает инициативу по стро-
ительству здания для школы ис-
кусств. Сейчас она расположена 
в детском саду «Сказка» и занима-
ет половину его площади. Новое 
здание позволит не только соз-
дать хорошие условия для занятий 
музыкой, творчеством, хореогра-
фией, но и увеличить детсад на  
110 мест.

- Школа важна не только для жи-
телей Топкинского и Радищева. 
Сюда привозят детей со всего 
города, потому что в ней очень 
сильный педагогический состав, 
а многие воспитанники являются 

лауреатами и финалистами конкур-
сов разного уровня, в том числе 
международных,  - рассказал на-
родный избранник.

Подходящий земельный участок 
есть, но его нужно расширить. 
Для этого проведут переговоры 
с владельцами прилегающих к не-
му участков. Юрий Коренев также 
упомянул, что необходимы ФОК 
и конечный остановочный пункт 
в Радищева. Ну а в частном секто-
ре больше всего внимания требуют 
дороги. Проблема в том, что они 
еще не внесены в реестр муници-
пального имущества и на их ремонт 
нельзя выделять бюджетные сред-
ства. По поручению мэра комитет 
городского обустройства и коми-
тет по управлению муниципальным 
имуществом активизируют работу 
в этом направлении.

- Уже сформирован план работ 
по благоустройству Иркутска, - за-
ключил Евгений Стекачев. - На эти 
цели по проекту «Формирование 
комфортной городской среды» 
направят более 400 млн рублей. 
Объемы растут с каждым годом. 
К сожалению, из-за экономиче-
ской ситуации не удалось увели-
чить сумму, однако мы сумели со-
хранить показатели предыдущего 
года.

Депутаты также провели вы-
ездное совещание в детско-юно-
шеские спортивные школы - № 5 
в Университетском и № 6 в микро-
районе Байкальском.

- Перед нами две задачи: при-
вести в порядок имеющееся по-
мещение и  параллельно найти 
возможность расширить школу, - 
сказал спикер Евгений Стекачев, 
осматривая ДЮСШ № 5.

Школа расположена в приспо-
собленном здании. При этом по-
сещают ее около 150 детей, но 
одновременно могут заниматься 
не более 15, так как площадь по-
мещения меньше 200 м2, а жела-
ющих - несколько тысяч.

- Сейчас строится Ледовый дво-
рец в пади Долгой, - продолжает 
Евгений Стекачев. - В нем по про-
екту предусмотрен большой адми-
нистративный блок. Теоретически 
его можно использовать под спорт-
школу или подобрать другое по-
мещение  - например, здание 
бывшего супермаркета. Обсудим 
это с комитетами администрации 
по градостроительной политике 
и по управлению муниципальным 
имуществом. А  у ДЮСШ № 6, 
в которой мы побывали по ини-
циативе депутата Александра  
Квасова, и вовсе нет своих по-
мещений. На первом этаже жи-
лого дома только офис. Ребята 
занимаются в секциях, располо-
женных в общеобразовательных 
школах и городских спортивных 
учреждениях.

- Дума города Иркутска заинте-
ресована в развитии муниципаль-
ных ДЮСШ, - заключил Александр 
Квасов. 

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

В областном центре проверили 
качество ремонта тротуаров
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 ■ ХОРОшАЯ нОВОсТь
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В каждом округе 
инфраструктура 

должна быть в шаговой 
доступности.

В Топкинском этим летом завершат благоустройство сквера
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СОВЕТ № 1. Нельзя остав-
лять телефон на зарядке всю 
ночь, это убивает аккумуля-
тор. Надо тут же выключать 
из розетки гаджет, как только 
индикатор покажет 100 про-
центов заряда батареи.

➥ Комментарий эксперта:
- Это миф, который возник во 

времена первых кнопочных теле-
фонов и почему-то жив до сих пор. 
Любой современный смартфон со-
вершенно спокойно может лежать 
на зарядке всю ночь. Там установ-
лен контроллер заряда, который 
следит за состоянием батареи и 
не дает ей заряжаться, когда она 
заполнена. Плюс разрабатываются 
специальные циклы, когда батарея 
заряжается в два приема: на пер-
вом этапе она достаточно быстро 
заряжается на 80 процентов, а 
дальше до максимальной емкости 
заполняется медленнее. Телефон 
сам адаптируется под режим жизни 
владельца, он знает, что вы, допу-
стим, обычно встаете в 8 - 9 утра, 
и к этому времени будет полностью 
заряжен. Такая медленная зарядка 
помогает продлить срок службы 

батареи. Но надо учитывать, 
что аккумулятор рассчитан в 
среднем на цикл в 1000 пере-
зарядок, это 3 - 4 года ис-
пользования.

СОВЕТ № 2. Чтобы 
смартфон не тормозил, раз 
в сутки его нужно переза-
гружать.

➥ Комментарий 
эксперта:

- Если вы пользу-
етесь старым мало-
мощным телефоном 
на Android, где процес-
соры быстро поедают 
оперативную память, то 
программы, открытые в 
фоновом режиме, могут 
подтормаживать работу. Са-
мое разумное в таком случае - 
закрыть эти приложения вруч-
ную. Но можно пойти другим 
путем и перезагрузить теле-
фон, тогда эти программы тоже 
закроются одним махом. Вот един-
ственный смысл, который я вижу 
в этом «лайфхаке». Но это займет 
у вас лишнее время, пока устрой-
ство будет перезагружаться.

Умные вещи

Популярные способы продлить 
жизнь смартфона: работают ли они

СОВЕТ № 5. Для уменьшения воздействия элек-
тромагнитного излучения на организм нельзя 
класть смартфон под подушку, а во время 
бодрствования надо пользоваться гарнитурой.

➥ Комментарий эксперта:
- Смартфон выделяет излучение, как и любое 

устройство с электромагнитными волнами. Но надо 
отдавать себе отчет, что мы окружены электроникой: 

дома у нас есть Wi-Fi и микроволновки, на улице стоят 
вышки сотовой связи. Изолировать себя от электромагнитного 
излучения невозможно. Простой пример: я, в частности, живу 
в квартире, где плохо ловит телефон. Чтобы поймать сигнал, 
он врубает передатчик на полную мощность. И здесь не важно, 
лежит телефон под подушкой или где-то еще, он работает на 
всю катушку, пытаясь подключиться к сотовой сети. Вредно 

электромагнитное излучение или нет, у ученых нет едино-
го мнения. Но все производители сертифицируют свои 
устройства, и каждый смартфон должен соответствовать 
стандартам. Если устройство опасно, его не допустят 
к эксплуатации. Утверждать, что говорить по телефону 
без гарнитуры - это плохо, тоже нельзя. Хотя бы потому, 
что гарнитура подключается по Bluetooth и там тоже есть 

беспроводной сигнал.

В ТЕМУ

Производители  
специально делают хуже?

Многие уверены: производитель специально закла-
дывает в гаджеты минимальный запас надежности, 
чтобы пользователи почаще покупали новые смарт-
фоны. Так ли это?

- Средний срок службы смартфона  - около трех 
лет, - объясняет Александр Побыванец. - Это вовсе не 
означает, что через три года телефон сломается или 
люди получат плохо работающее устройство. Хотя 
известны случаи, когда с выходом новых прошивок 
старые смартфоны вдруг начинали работать медленнее. 
Так, у Apple была история, когда с компанией судились 
владельцы старых телефонов и корпорация согласилась 
выплатить компенсации. Но Apple объясняла, что злого 
умысла не было: инженеры просто пытались продлить 
срок службы аккумуляторов на старых устройствах. 

Смартфон становится расходной вещью, нет смысла 
его использовать долгие годы или передавать в наслед-
ство детям. Постоянно появляются новые программы 
и сервисы, они тестируются с прицелом на новые 
модели. Обычно они мощнее, чем старые, поэтому 
«ветеранам» работать с новыми программами тяже-
лее. Но если вы покупали топовый смартфон, он и 
через 3 - 4 года будет работать быстро, а если при-
обрели недорогой телефон, то могут быть проблемы. 
Но связано это с особенностями самого аппарата, а 
не с желанием производителя испортить ранее при-
обретенное устройство.

СОВЕТ № 3. Быстрая 
зарядка убивает аккуму-
ляторы, поэтому лучше 
обойтись проверенной 
стандартной.

➥ Комментарий экс-
перта:

- Недавно китайский произ-
водитель OPPA действитель-
но заявил, что метод сверх-
быстрой зарядки влияет на 
время работы устройства. 
«Убивает аккумуляторы»  - 
это слишком сильно сказа-
но, но батарейка все-таки 
изнашивается. Однако речь 
идет о таком форсирован-
ном режиме, когда телефон 

полностью заряжается за 
40 - 50 минут. Если говорить 
о более щадящих способах, 
когда батарейка заряжается 
часа за полтора, здесь осо-
бого вреда для аккумулято-
ров нет. Тут важен, конеч-
но, пользовательский опыт. 
Лично я за полтора года ис-
пользования устройства на 
быстрой зарядке не замечал, 
чтобы износ батарейки был 
выше, чем на устройствах 
со стандартной зарядкой. 
Но надо понимать, что не-
обходимо пользоваться каче-

ственными аксессуарами для 
зарядки смартфона. Многие 
предубеждения рождаются 
на основе того, что люди по-
купают дешевую неродную 
зарядку, а потом удивляют-
ся, что с телефоном что-то 
не так.

СОВЕТ № 4. Не стоит 
доводить телефон до пол-
ной разрядки, а также за-
ряжать на 100 процентов. 
Это приводит к быстрому 
износу аккумулятора. А 
вот поддержание заряда в 
диапазоне 30 - 80 процен-

тов может вдвое увели-
чить число полных циклов 
заряда-разряда.

➥ Комментарий экс-
перта:

- Дремучий миф! С точки 
зрения физики с батарей-
кой ничего не случится, 
даже если разрядить ее в 
ноль. Конечно, когда заряд 
упадет ниже 10 - 15 процен-
тов, телефон начинает эко-
номить энергию, и процессор 
может подтормаживать. Но 
к роковым последствиям это 
не приведет.

В сети немало советов о том, как улучшить работу 
смартфона. Но насколько они действенные? На вопросы 
«КП» отвечает Александр ПОБЫВАНЕЦ, главный редак-
тор сайта Wylsa.com.
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О гаджетах, которые  
нас окружают,  
читайте в разделе 
«Умные вещи» на сайте

 
- Ух ты! 

Этот древний 
аппарат 

еще работает!  
А ведь ему уже  

5 лет!

Ярослав КОРОБАТОВ

Разбираем с экспертом 
эффективность приемов, 
якобы увеличивающих 
срок службы гаджетов.

На ночь на зарядке  
не оставлять,  
раз в день перезагружать?

С гарнитурой безопаснее?

Быстрая зарядка губительна?

Организатор торгов по продаже имущества общества с ограниченной 
ответственностью «Плеяда» (ИНН 3817040126, ОГРН 1123817000042; 
адрес: 666677, г. Усть-Илимск, Усть-Илимское шоссе, 8а/5; рег. № ПФ 
РФ 048-027-074399) (Решением Арбитражного суда Иркутской области 
от 15.04.2019 г. (дата объявления резолютивной части) по делу № А19-
18353/2018 признано банкротом; введена процедура конкурсного про-
изводства; конкурсным управляющим назначен Шпак Александр Ана-
тольевич) Шпак Александр Анатольевич (ИНН 383402824203, СНИЛС 
106-832-816-53; адрес: 664011, г. Иркутск, а/я 24, e-mail: Stryapchiy_38@
mail.ru; рег. номер в сводном государственном реестре арбитражных 
управляющих 10524; член Ассоциации МСРО «Содействие» (302004, 
г. Орел, ул. 3-я Курская, д. 15; ИНН 5752030226, ОГРН 1025700780071) 

сообщает следующее: торги в форме открытого аукциона с открытой 
формой представления предложений о цене, назначенные проведением 
на 17.06.2020 г. (сообщение № 12010224307 в газете «Коммерсантъ» № 76 
от 25.04.2020 г. на стр. 37; сообщение в ЕФРСБ № 4922712 от 24.04.2020 г.) 
по лоту № 1 признаны не состоявшимися в связи с недостаточным ко-
личеством участников (по причине отсутствия заявок).

 ■ бизнес-пресс Расценки ООО «Цифровик» 
на изготовление агитационных печатных материалов 

на досрочные выборы губернатора Иркутской области, 
назначенные на 13 сентября 2020 года,

на муниципальные выборы на территории Иркутской области,
назначенные на единый день голосования 13 сентября 2020 года

Наименование Тираж (экз.)
500 1000 2000 3000 4000 5000

Газета, полоса А3, 4+4, 4 полосы, 80 г/м 9625 11 700 15 860 19 930 24 060 28 100
За 1 шт. 19,25 11,7 7,93 6,64 6,02 5,62
Газета, полоса А4+, 4+4, 4 полосы, 80 г/м 5525 7000 10 060 13 080 16 060 19 000
За 1 шт. 11,05 7 5,03 4,36 4,02 3,80
Газета, полоса А4, 4+4, 4 полосы,  80 г/м 5325 6700 9460 12 180 14 860 17 500
За 1 шт. 10,65 6,7 4,73 4,06 3,72 3,5
Плакат А4, 4+0,  130 г/м 1950 2100 3800 5200 6700 7700
За 1 шт. 3,9 2,10 1,90 1,73 1,68 1,54
Плакат А3, 4+0,  130 г/м 3300 3800 6700 8700 10 400 12 400
За 1 шт. 6,6 3,8 3,35 2,9 2,6 2,48
Буклет А4, 4+4, 2 фальца (евро),  130 г/м 3200 3500 5700 7300 8900 10 400
За 1 шт. 6,4 3,50 2,85 2,43 2,23 2,08
Визитка, 4+4, картон, 300 г/м 450 600 1100 1600 2100 2600
За 1 шт. 0,9 0,6 0,55 0,53 0,53 0,52
Календарик, 4+4, картон, 300 г/м 800 850 1600 2300 3000 3700
За 1 шт. 1,6 0,85 0,80 0,77 0,75 0,74
ООО «Цифровик»
664023, г. Иркутск, 
ул. Александра Невского, 99/2 
(цокольный этаж), а/я 84
ИНН 3811139873

Тел. 89148999003
E-mail: kot-repro@mail.ru
Схема проезда - в 2ГИС

На
 п

ра
ва

х 
ре

кл
ам

ы

 ✓ Интерьерная печать на 
пленке - 650 руб./м2

 ✓ Интерьерная печать на 
бумаге - 500 руб./м2

Цены действительны 
при получении продукции 
на складе, расположен-
ном по адресу: 664023, 
г. Иркутск, ул. Александра 
Невского, 99/2.

Возможна корректиров-
ка цен с учетом использо-
вания других сортов бума-
ги, другой красочности, 

количества полос, других 
форматов (А2, А2+, А3+, 
А4+, А5, А5+, А6, А6+), 
дополнительной обработ-
ки и другой тиражности.
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Маргарита СЫСОЕВА

Главный приз - дневник 
с подписью главы региона 
получат 100 человек.

Пятерка в дневнике - гордость 
для каждого ученика, которой нуж-
но хвастаться. И у иркутских школь-
ников такой шанс есть: они могут 
рассказать о своих успехах на стра-
ницах «Комсомолки». Возможность 
у ребят появилась благодаря акции 
«Губернаторский дневник». Проект 

уже четвертый год подряд организо-
вывает некоммерческая организация 
«Иркутский фонд культуры» в рамках 
конкурса социально значимых про-
ектов «Губернское собрание обще-
ственности Иркутской области» при 
поддержке правительства Приангарья 
и Иркутского филиала АО «Издатель-
ский дом «Комсомольская правда». 
Заявки от ребят мы принимали с де-
кабря по март. Получили 1626 от-
кликов со всех уголков Иркутской 
области! Боролись за главный приз - 
дневник с подписью главы регио-

на - школьники со 2-го 
по 11-й класс. В чем 
заключалось состяза-
ние? Мы предлагали 
участникам заполнить 
бланк, в который не-
обходимо было внести 
пятерки, полученные за 
1-е полугодие по всем 
предметам. Экземпляр - 
документ, а потому без подписи и пе-
чати директора школы бланк при-
знавался недействительным. Мы за 
честность! Путем подсчета оценок 

высшей пробы мы вы-
брали 100 победителей. 

Когда состоится церемо-
нии награждения, сообщим допол-
нительно. А пока «Комсомолка» бу-
дет знакомить читателей с нашими 
отличниками.

Акция «КП»

5
Молодец!

5

5
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!

ГУБЕРНАТОРСКИЙ
«Губернаторский дневник - 2020»: 
знакомимся с победителями проекта

Подробности об ито-
гах узнавайте по тел. 
(3952) 208-004. Веду-
щая рубрики - Ольга 
КУЗОВЛЕВА.

КСТАТИ
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Егор ТЮШКЕВИЧ, 
школа № 52 пос. Утулика, 4-й класс:

- Я увлекаюсь авиа- и судомоделированием, ро-
бототехникой и футболом. Особая моя гордость - 
премия мэра Слюдянского района за высокие 
достижения в области учебы и спорта, которой 
я был удостоен в 2019 году.

Юлия ТРЕТЬЯКОВА, 
хомутовская школа № 1, 4 «Б» класс:

- Я занимаюсь туризмом, а свободное время 
посвящаю чтению.

Анастасия ШОДНОЕВА, 
хомутовская школа № 1, 6 «А» класс:

- Мое увлечение - иностранные языки. Изучаю 
китайский, английский, немецкий. Участвую 
в олимпиадах, конкурсах, а в свободное время 
пою, читаю книги и рисую.
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Анастасия КАТАШЕВЦЕВА, 
хомутовская школа № 1, 9 «А» класс:

- Я - спортивный человек: состою в сборной 
школы по баскетболу, играю в волейбол, зани-
маюсь йогой. Я активная, и поэтому нахожусь 
в совете старшеклассников школы, занимаюсь 
военно-патриотической подготовкой в клубе 
«Армейцы». А еще люблю читать и рисовать.

Лилия МАКСИМОВА, 
хомутовская школа № 1, 6 «Б» класс:

- Мне нравится учиться, познавать все новое 
и интересное. А мое хобби - занятия в цирковой 
студии «Звездочка».

Мария МАТВЕЕВА, 
Карлукская школа, 8 «Б» класс:

- Я мечтаю связать свою жизнь с фотографи-
ей, мне нравится снимать. Но я человек увле-
кающийся, который любит пробовать что-то, 
открывать для себя новые горизонты и разные 
сферы деятельности.
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Ирина ВИКТОРОВА

Осенью мальчик пойдет 
в первый класс.

Пять лет назад, 15 июня 2015 
года, не стало Жанны Фриске. 
Дмитрий Шепелев сделал все воз-
можное, чтобы стать хорошим 
отцом для их сына Платона, ко-
торому весной исполнилось 7 лет. 
Все свое окружение он попросил 
не говорить мальчику, что его ма-
ма - звезда, знаменитая певица. 
Отец старается, чтобы ребенок 
чувствовал, что мама - настоящий 
человек: «Пусть он и не может ее 
обнять, но она у него есть».

Школу для сына Шепелев вы-
бирал тщательно - знакомился 
с учителями, собирал отзывы 
о разных системах обучения. В 
итоге выбрал частное заведение 
в центре Москвы с отличной ре-
путацией и хорошим рейтингом. 
Обучение там стоит 1,4 млн руб. 
в год. Платон весь прошедший 
учебный год посещал подгото-
вительный класс, а в сентябре 
пойдет в первый.

«ПАПА, ТЫ КОГДА 
СЕРДИШЬСЯ, ВЫГЛЯДИШЬ 
СТАРЫМ»

Дмитрий иногда публикует в 
соцсетях фото сына, но всегда де-
лает это так, чтобы не было видно 
лица: «Вырастет - и сам решит, 

хочет ли он публичности». Пе-
риодически Шепелев записывает 
видеоролики, где рассказывает о 
воспитании Платона: «Мне сын 
прямо сказал: ты когда сердишь-
ся, выглядишь старым, а когда 
в хорошем настроении и улы-
баешься, ты молодой! Теперь я 
слежу за лицом. Почти всегда».

В своем юном возрасте Платон 
уже обожает группу «Нирвана» и 
даже попросил разрешения по-
красить волосы, как у солиста 
Курта Кобейна. Папа позволил, 
но только смывающимся кра-
сителем. А однажды Дмитрий 
устроил сюрприз Платону - при-
вел на репетицию настоящей 
рок-группы. В начале года папа 
подарил мальчику электрогита-
ру - таково было желание Пла-
тона.

УРОКИ САМОИЗОЛЯЦИИ
Недавняя самоизоляция от-

крыла Шепелеву новые педаго-
гические глубины.

«Оказавшись с ребенком 24/7 
(круглые сутки и всю неделю. - 
Ред.), я начал делать ему гораздо 
больше замечаний: это не делай, 
сюда не лезь, не топочи, не кричи. 
Сам себе удивился, потому что 
всегда был за свободу самовыра-
жения - главное, чтобы голову не 
разбил, а остальное можно, - рас-
сказывает Дмитрий. - Решение 
в том, что ребенка я, как и пре-

жде, должен принимать таким, 
какой он есть. Расслабься, папа-
ша. Пойдем в «Шакала» играть, 
подурачимся!»

Шепелев признается, что всегда 
был мягким отцом, хотя, бывает, 
он наказывает сына. «Я прошу 
не бегать после сказки на ночь, 
потому что потом начинаются 
прятки под кроватью, а потом: 
«посиди со мной еще», «ой, мне 
страшно», «ой, не могу заснуть». 
Поэтому, если встал - штраф: 
день без сладкого. Самое стро-
гое, что я когда-либо делал, это 
назначал сыну три дня без слад-
кого и без мульт фильмов».

«Я И МАМА, И ПАПА»
Напомним, сейчас Шепелев 

в гражданском браке с архитек-
тором и дизайнером Екатериной 
Тулуповой. Вместе они три года. 
Познакомились благодаря детям: 
сын Шепелева и дочь Тулуповой 
ходили в один детсад и подру-
жились.

А потом Дмитрий и Екатерина 
нашли друг друга еще и в попу-
лярном сетевом приложении для 
знакомств.

Подруга Дмитрия в прекрас-
ных отношениях с Платоном. За-
менит ли она ребенку маму? Об 
этом не может быть и речи. «Я и 
мама, и папа», - говорит Дмитрий 
в ответ на подобные вопросы. В 
сердце Платона Жанна 
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Оксана НАРАЛЕНКОВА

Глиобластома - одна 
из самых злокачествен-
ных форм рака. После 
установки такого диа-
гноза пациенты живут 
всего лишь 12 - 14 ме-
сяцев. Поэтому так 
быстро ушли от нас и 
Жанна Фриске, и Дми-
трий Хворостовский, 
и Михаил Задорнов, и 
жена Константина Ха-
бенского Анастасия. 
Знаменитости - это 
факт - чаще поража-
ются этим агрессивным 
раком. Крупное попу-
ляционное исследова-
ние показало, что люди 
с высоким интеллектом 
и уровнем образования 
чаще болеют глиобла-
стомой, чем остальные. 
Почему, пока неизвест-
но.

За последние деся-
тилетия медицинские 
технологии продвину-
лись далеко, многие 
виды онкологии те-
перь удается уверен-
но побеждать. Но все 
высокотехнологичные 
процедуры продли-
ли жизнь пациентам с 
глиобластомой всего на 
несколько месяцев.

Почему? Злока-
чественная опухоль 
развивается в мозге. 
Обычная стратегия 
врачей - максимально 
радикальным спосо-
бом удалить новооб-
разование. Но в случае 
с мозгом нельзя, грубо 
говоря, вырезать с запа-
сом - это может приве-
сти к тому, что пациент 
останется инвалидом. 
Поэтому всегда есть 
опасность, что раковые 
клетки все-таки оста-
лись после операции 
по удалению опухоли 
и случится рецидив.

Специалисты Евро-
пейского медицин-
ского центра в Москве 
запатентовали новый 
метод лечения этой 
повторной опухоли. О 
технологии нам расска-
зал профессор Алексей 
Кривошапкин, руково-
дитель нейрохирургиче-
ского отделения ЕМС.

- По-научному наш 
метод называется ин-
траоперационная бал-
лонная электронная 
брахитерапия (разно-
видность лучевой те-
рапии). Мы уничто-
жаем клетки опухоли 
по стенкам опухолевой 
полости, остающейся 
после удаления глио-
бластомы, определен-
ной дозой радиации 
после максимального 
безопасного ее удале-
ния.

Если перевести сло-
ва врача на очень упро-
щенный бытовой язык, 
то сразу после операции 
по удалению опухоли 
стенки образовавшейся 
полости обрабатывают 
радиацией, чтобы «вы-
жечь» раковые клетки, 
если они остались.

- Но этот метод все же 
экспериментальный?

- Мы сейчас с раз-
решения этического 
комитета используем 
наш метод у больных 
с уже развившейся по-
вторной опухолью, 
с рецидивом. А это 
происходит более чем 
у 90% больных глио-
бластомой в течение 
8 - 10 месяцев после 
первого лечения. На-
шу технологию мы пока 
не можем использовать 
сразу после установки 
диагноза, поскольку 
для таких случаев су-
ществует стандартный 
протокол лечения.

Но мы сравниваем 
две группы пациен-
тов. В той, что получала 
стандартную терапию, 
все пациенты скон-
чались в течение трех 
лет. Так происходит во 
всем мире. А в нашей 
группе с эксперимен-
тальным лечением есть 
шесть человек, которые 
продолжают жить при 
хорошем качестве жиз-
ни. Но мы отдаем се-
бе отчет в том, что нам 
предстоит продолжать 
еще работу над пред-
ложенной технологи-
ей, прежде чем сможем 
заявить, что мы побеж-
даем это страшное за-
болевание. 

Врачи нашли 
метод побороть 
рак, от которого 
умерла артистка

5 лет без Жанны Фриске:

Сын певицы 
Платон дружит 
с дочерью 
любимой 
женщины отца

Папа старается не показывать лицо сына: «Вырастет - сам решит, нужна ли ему публичность».
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Анастасия ПЛЕШАКОВА

Садоводство, по мнению 
психологов, - прекрасная сме-
на деятельности, которая дает 
возможность отдохнуть от ос-
новной работы. Особенно когда 
основной работы негусто. За-
ядлыми цветоводами являют-
ся Светлана Немоляева, Викто-
рия Исакова, Елена Проклова и 
многие другие. Увлекаются этим 
даже мужчины - например, на-
родный артист СССР Василий 
Лановой или актер театра Олега 
Табакова Виталий Егоров. Что 
же выращивают любимцы пу-
блики на своих дачах?

МАГНОЛИЯ 
ИЗ ПОДМОСКОВЬЯ

На днях Екатерина Стриженова 
скупила полмагазина цветочной 
рассады: «Никогда! Никогда я 
еще не жила такой безрежимной 
жизнью! Можно спать сколько 
влезет, смотреть сериалы, читать 
книги, сажать цветы и никуда не 
спешить... Организм в шоке!» 
Телеведущая признается, что 
никогда раньше столько време-
ни не проводила во дворе. Уже 
перекопала и пересадила все, 
что было можно! Этой весной у 
нее цветут не только банальные 
желтые тюльпаны, но и белая 
магнолия. «Ну посмотри же - 
МАГНОЛИЯ в Подмосковье!» - 
призывает Екатерина своего 
равнодушного к цветам мужа, 
актера и режиссера Александра 
Стриженова. И рассказывает у 
себя в Инстаграме: «Посадила 
магнолию на даче давно, был 

совсем маленький кустик, рас-
тет очень медленно». Сейчас у 
нее зацвела еще японская ай-
ва, карликовая и декоративная: 
«Каждый раз любуюсь этими ко-
ралловыми цветочками. По осе-
ни завязываются плоды, но я ни 
разу из них ничего не готовила».

Кстати, нынче бум на карли-
ковые декоративные кустарни-
ки и деревья. Японскую айву 
посадила на своем участке и пе-
вица Наташа Королева вместе 
с сыном Архипом. Журналист-
ка и бывший главный редактор 
журнала Vogue Russia Алена До-
лецкая выращивает на даче про-
лески в стильной бочке.

РОЗЫ, ГЕОРГИНЫ 
И ЛИЛЕЙНИКИ

Историк моды Александр Ва-
сильев - страстный цветовод. 
«Я опытный садовник, сажаю 
цветы, кустарники и деревья», - 
рассказал нам Васильев. На сво-
ей даче он коллекционирует 
старинные сорта роз.

Звезда «Турецкого гамбита» 
Ольга Красько посеяла петунью 
и высадила георгины. Что-то 
останется на даче, что-то пойдет 
в цветочный магазин, который 
актриса открыла на пару с се-
строй.

- Пока есть время, попробова-
ли заняться рассадой петуньи, 
астры и гвоздики необычных 
сортов, - призналась нам Оль-
га. - Рассада стоит на веранде 
в зачатом виде. Все, что растет 
и живет у нас на участке, мож-
но использовать в букетах - для 
изюминки. У нас есть черная 
гвоздика, очень красивые фи-
олетовые георгины, которые в 
обычных магазинах не встре-
тишь. Будем с сестрой экспе-
риментировать.

В одном из недавних интер-
вью народная артистка России 
Елена Яковлева рассказала, что 
собирается делать на даче в са-
моизоляции. В ее планах было 
пересадить лилейники. Зво-
ним ей, чтобы узнать, каковы 
успехи.

- Не все пересадила, потому 
что и это мне уже надоело, и 
Инстаграм тоже надоел, - при-
знается Елена. - Да и холодно 
пока, посадки еще не делаю. 
Сирень только начинает рас-
пускаться. Нарциссы, тюль-
паны… Но я луковичными не 
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Интересно, 
а мог бы 

этот снимок 
Алены Долецкой стать 

частью гламурной 
фотосессии 
для журнала 
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Сын Наташи Королевой Архип с лопатой на ты.

in
st

ag
ra

m
.c

om
/s

tr
iz

he
no

va
e

Екатерина Стриженова старается привить 
дочке Саше любовь к цветоводству.

А КАК У НИХ?

Голливудская звезда с русскими корнями Милла 
Йовович от российских коллег не отстает - выращивает 
всякую траву, точнее, зелень, у себя на огороде в Аме-
рике. «Шел 6-й или 7-й, а может быть, 60-й или 70-й день 
самоизоляции,  - пишет Милла в Инстаграме.  - Все это 
время непрерывно лил дождь. Когда ненадолго выглянуло 
солнце, нам всем отчаянно захотелось выйти на улицу. 
Всей семьей отправились в сад, чтобы собрать урожай 
некоторых удивительных продуктов, которые я выращиваю. 
Это было так весело! Дать практические уроки жизни мо-
им дочерям. Показать им, откуда берется еда, и как это 
интересно наблюдать, как из семечка вырастет большое 
растение, которое попадет к нам на обед!

Из иностранцев садоводством увлекается Катрин 
Денев. Ее дом в Нормандии окружает большой сад, за 
которым она ухаживает лично. В этом саду растут розы осо-
бого сорта, носящего скромное название «Катрин Денев».

Артист де сад

Милла 
Йовович 
может 

похвастаться 
не только 
ролями 

в голливудских 
блокбастерах.
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Из-за карантина 
многие 
знаменитости 
переехали на дачу 
и превратились 
в завзятых 
цветоводов.

Читайте также на сайте 
«Звезды, оказавшиеся 

в лапах сектантов»
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полянка

Рисуй овечку 
по шагам

Вверх - 
в сторону - 
вниз

Летом часто идёт дождик, но это не пугает друзей, 
ведь у них есть разноцветные зонтики.

На каждой картинке, в каж-
дом ряду морковка, клубничка 
или колокольчик смотрят вверх, 
в сторону и вниз. Нарисуй в пу-
стой клеточке каждой картинки 
предмет, смотрящий в нужную 
сторону, так, чтобы в ряду было 
три разных направления - вверх, 
вниз и в сторону.

Научись рисовать самых симпатичных 
животных. Чтобы тебе было проще, Ерошка 
подскажет, как нарисовать овечку, курочку, 
кошку и собаку по шагам.

Раскрась зонтики

✓ Раскрась зонтики по 
цифрам:
1 - красный
2 - синий
3 - зелёный
4 - жёлтый

✓ Сравни две картинки (одна из 
них - отражение в речке). Найди 
на них 3 отличия.

ЗАДАНИЯ:

ЗАДАНИЕ:

Белочка знает, что ландыши - редкие 
красивые цветы, которые занесены 
в Красную книгу. Это значит,  
что ландыши нельзя рвать!  

Белочка ходит по лесу и смотрит, 
чтобы никто не сорвал красивые 
ландыши, которые распустились  
на полянках.

Покупайте вашим детям книги 
и журналы Издательского дома 

«Комсомольская правда»  
на shop.kp.ru

Белые колокольчики

Сосчитай ландыши на каждой дорожке и впиши цифры в клеточки. 
По какой тропинке пройти Белочке, чтобы увидеть больше ландышей?

По полянке бродили Анна и Ксения ЕРОШОВЫ.
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Самос - Ганди - Горка - Бренди - Маска - Розги - Глясе - Фауна - Мацис - Клемма - Хвост - Кабан - Алькаид - Сенна - 
Такт - Наум - Блиц - Код - Уши - Семя - Линолеум - «Айнтрахт» - Гобой - Джоли - Крым - Юзефсон - Струг - Нева - Угон - Катя - Культурист - Алфавит.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Анальгетик - Метерлинк - Брехт - Кондулайнен - Сигара - Уход - Даммам - Жмак - Смех - Июль - Гафт - Эфир - Кнут - Ирак - Тамада - Беда - Мина 
- Крупон - Гимнаст - Теософ - Бисер - Цион - Амур - Абстракция - Тайгет.
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Комбидресс - Флаг - Ванда - Лабиринт - Панибратство - Кино - Дебют - Тинктура - Аммиак - Конвейер - «Оскар» - 
Крым - Рев - Ридикюль - Бурлак - Декольте - Сейф - Мода - Окоп - Морс - Лоуренс - Набор - Весы - Книга - Треф - Шина - Мэрджер - Камин - Зыбь - Трата - Овес. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: Пойло - Рассадник - Кенга - Ковбой - Маркер - Мерон - Барби - Лето - Девиз - Калмыкова - Рысь - Мышь - Свод - Скат - Факт - Лама - Глоток - До-
ру - Роды - Неуд - Кофе - Рот - Калиостро - Уайнью - Лот - Этна - Рать - Пафос.
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

- Вчера проснулся, а тебя 
нет. Где ты была, дорогая?

- А где ты проснулся, до-
рогой?

✱  ✱  ✱
Я очень боюсь лю-

дей, которые говорят, 
что пошли бы со мной в 
разведку.

Я совсем не хочу в 
разведку!

✱  ✱  ✱
Завещаю свое тело нау-

ке. Чтобы ученые будущего 
знали, как выглядели люди 
без татуировок.

✱  ✱  ✱
- Когда я слышу фразу 

«Я тебя люблю», то мне 
все время хочется услы-
шать продолжение. На-
пример: «Я тебя люблю 
тыкать вилкой» или «Я 
тебя люблю обклады-
вать матом». В общем, 
я не верю, что все так 
просто.

✱  ✱  ✱
Сидит психиатр в пустом 

кабинете и говорит:
- Итак, расскажите, с ка-

кого времени у вас появи-
лись эти видения?

✱  ✱  ✱
Даже в монастыре не 

все могут хранить обет 
молчания - кто-то дол-
жен и гвозди заколачи-
вать.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
Юбочная щель. 8. Что захваты-
вают пингвины из мультфильма 
«Мадагаскар»? 9. Какой термин 
попал в географию прямиком 
из мифологии? 10. Дирижер в 
мужьях великой Галины Улано-
вой. 13. Окраина платья. 15. 
Какую картину по кусочкам со-
бирают? 16. Первый брак музы-
кант Боб ... заключил с моделью 
из Playboy. 19. Что много раз 
дробили на ринге Микки Рур-
ку? 20. Мушкетер с именным 
астероидом. 22. Ступор с ис-
пуга. 23. Футфол из тенниса. 
25. Картофельное пюре с капу-
стой из Ирландии. 26. Что уж 
точно не укладывается в рамки 
разумного?

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Пропор-
ции у Ле Корбюзье. 2. «Вильям 
Шекспир писал сонеты, чтоб 
накопить на ...». 3. Великая ак-

триса ... Фрейндлих пережила 
блокаду Ленинграда. 5. «Какое 
отвратительное зрелище - муж-
чина, которому страшно!» (дра-
матург). 6. Песня «Красная ...» 
у Олега Митяева. 7. Защитник 
от проливного дождя. 9. «Вы-
стрел грянет, ... кружит». 11. 
Кто стоял у истоков английской 
рок-группы Wings? 12. Творче-
ское амплуа героя рассказа 
«Психея» Александра Куприна. 
14. Олимпийская чемпионка 
и тренер Ирины Лобачевой и 
Ильи Авербуха. 15. С каким 
растением французы связыва-
ют название пунцового цвета? 
17. Какого султана время от 
времени Тамерлан использовал 
как подставку для ног? 18. Кем 
работает героиня мелодрамы 
«Пока ты спал»? 21. Паническая 
... 24. «Я убежден, что человека 
достоин лишь любовный ...».

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Разрез. 8. 
Корабль. 9. Вулкан. 10. Дубовской. 13. Подол. 15. Мозаика. 
16. Дилан. 19. Скула. 20. Арамис. 22. Оторопь. 23. Заступ. 
25. Колканнон. 26. Дурь. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Модулор. 2. 
Пароход. 3. Алиса. 5. Ануй. 6. Река. 7. Зонт. 9. Ворон. 11. 
Маккартни. 12. Скульптор. 14. Линичук. 15. Мак. 17. Баязид. 
18. Кассир. 21. Атака. 24. Пот.

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона
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Елена БЕЛОВА, 
28 лет, Самара:

- Модель. Люблю съемки, 
актерское мастерство, 

большой теннис, 
увлекаюсь гитарой, 

вокалом, психологией, 
эзотерикой. Живу на два 

города - 
в Самаре и в Москве.

МИСС КУПАЛЬНИК «КП»

Виктория АНДРЕЯНОВА - модельер, 
известный своим архитектурным 
подходом к дизайну, который 
применяет и к женственным 
платьям, и к строгой униформе.

- Этот купальник - пляжный, в бассейне 
хорошим тоном считается закрытый 
костюм на широких бретелях. Также 
каблуки на входе в бассейн стоило бы 
сменить на шапочку - сегодня можно 
найти элегантные модели, в которые легко 
спрятать такие роскошные волосы.

Письма с фото присылайте 
по адресу: «Комсомольская 
правда», Старый Петровско-
Разумовский проезд, д. 1/23, 
стр. 1, Москва, 127287. 
На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП». 
Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте 
за понравившуюся вам 

участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе 

«Будь стильной с «КП»!»
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Адрес местонахождения: г. Иркутск, ул. Партизанская, 75. Для писем: 664009, г. Иркутск, а/я 194.
ТЕЛЕФОНЫ: репортерская группа - (3952) 208-008; 

рекламная служба - (3952) 208-004, 208-979;
отдел распространения и продвижения - (3952) 208-770.

Выпуск подготовлен при участии издателя и региональной редакции Иркутского филиала АО «Издательский дом «Комсомольская правда»
Директор - С.И. ГОЛЬДФАРБ.
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E-mаil: natalya.lytkina@phkp.ru

www.irk.kp.ru

Отпечатано на удаленном производственном участке 
АО «Советская Сибирь» в городе Иркутске, 

664043, г. Иркутск, бульвар Рябикова, д. 96, строение 1.
Ти раж ре гио наль но го вы пус ка - 5000 эк зем п ля ров.

Распространяется в Иркутской области, Республике Бурятия, 
Забайкальском крае и Республике Саха (Якутия)

      ночью            днем

Прогноз погоды на завтра, 19 июня

Иркутск +10…+12 +21…+23

Бодайбо +8…+10 +19…+21

Братск +10…+12 +20…+22

Ербогачен +9…+11 +20…+22

Тайшет +12…+14 +23…+25

Усть-Илимск +11…+13 +22…+24

Давление 714 мм рт. ст.
(норма для июня - 720)
Относительная влажность 
воздуха 51%
(норма для июня - 55%)
Ветер юго-восточный, 3 - 9 м/с
Восход - 04.40      Луна
Закат - 21.27             убывает


